
CONCURSOS
Para quem gosta de praticar

ou para quem já está apto para a
disputa, o Brasil todo tem, hoje,
em torno de 500 mil vagas atra-
vés de concurso público, seja
nos  munic ípios ,  estados,  e
União, ou autarquias, órgãos
diversos. Está a oportunidade
para ouvir o conceito machadiano:
o Brasil oficial e o Brasil real. Só
escolher e boa sorte para todos.

PROTETORAS — I
A vereadora Alessandra Be-

llucci (Republicanos) publicou,
em seu perfil no Instagram, uma
espécie de desabafo contra “uma
protetora de animais” que, se-
gundo ela, “quem prejudicá-la”.
Sem citar nomes, ela disse que
foi encontrado um cão abando-
nado em uma empresa próxima
de sua residência, mas que, ao
invés de buscar um novo lar para
o cão, a protetora apenas denun-
ciou para o CCZ (Centro de Con-
trole de Zoonoses) e também en-
viou o caso para a imprensa.

PROTETORAS — II
No mesmo vídeo, Bellucci dis-

se que, caso a outra protetora quei-
ra ajudar, ela deve trabalhar pela
adoção do cachorro. “Protetora, eu
sei quem é você, eu sei que você quer
me prejudicar, porque você quer ser
candidata de novo, né, mas vem
aqui ajudar, agora, se você quer
ajudar de verdade, arrume um
lar”, desafiou a vereadora. “Quem
quiser saber quem é a protetora,
pode me chamar que eu falo quem
é”, concluiu. A disputa eleitoral de
outubro de 2024 já está nas ruas.

NOMEADO — I
A nomeação do advogado Cris-

tiano Zanin como ministro do Su-
premo Tribunal Federal (STF) foi
publicada no Diário Oficial da
União de ontem (5). Após ser indi-
cado pelo presidente Lula, ele teve
o nome aprovado pelo Senado em
21 de junho. Logo após a aprova-
ção, ele se reuniu com a presiden-
te do STF, ministra Rosa Weber,
com quem definiu a data em que
tomará posse no dia 3 de agosto.

NOMEADO — II
Com 47 anos, Zanin poderá

atuar no STF por 28 anos, já que a
aposentadoria compulsória de mi-
nistros é aos 75 anos. Ele ocupará
a cadeira do ministro Ricardo
Lewandowski, que se aposentou em
maio. Piracicabano, Zanin é for-
mado em Direito pela PUC-SP,
além de ser especialista em litígios
estratégicos e decisivos, empresa-
riais ou criminais, nacionais e
transnacionais. Ele também atuou
como defensor do presidente Lula
nos processos da Operação Lava
Jato. Detalhe: é piracicabano.
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MUNICIPAIS
A diretoria do Sindicato dos

Municipais convoca todos os ser-
vidores municipais de Piracica-
ba para participarem da Assem-
bleia Geral nesta quinta-feira (6)
às 18h30, na sede da Entidade,
para decidirem os novos rumos,
conforme comunicado nesta
página (na íntegra, abaixo).

ALCKMIN
Os empresários e líderes da

Acipi, entidade que congrega a in-
dústria e o comércio locais, espe-
ram, além do governador Tarcí-
sio de Freitas (Repubicanos), o
vice-presidente da República, mi-
nistro do Desenvolvimento Geral-
do Alckmin (PSB). A festa da en-
tidade tem alto significado por
chegar aos 90 anos de fundação
e sempre crescendo para garan-
tir apoio aos seus associados.

BASTIDORES — I
Enquanto isso, nos bastido-

res, correm as pré-candidaturas
a prefeito de Piracicaba em 2024
e também de vice-prefeito e vere-
adores. É que o ministro Geraldo
Alckmin (PSD), que governou o
Estado de São Paulo em quatro
mandatos, tem tudo a ver com a
política local, pois sempre foi bem
votado na Noiva da Colina.

BASTIDORES — II
Há dois nomes próximos: Bar-

jas Negri (PSDB), ex-prefeito, que
foi seu secretário, do próprio prefei-
to Luciano Almeida (PP), que tam-
bém foi seu secretário, além do de-
putado estadual Roberto Morais (Ci-
dadania), que fez parte da base do
seu governo em todos os mandatos.

VICE
Referindo-se a vice, o nome

do atual vice-governador não é tão
popular. Felício Ramuth (PSD)
carrega, porém, uma longa histó-
ria partidária no PSDB (“colheu o
que plantou: uma série de erros”,
disse há algum tempo) e assumirá
o Governo do Estado se o gover-
nador Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) for a opção do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro em 2026,
devido à inelegibilidade do presi-
dente de honra do Partido Liberal
(PL). Quanto se fala em Ramuth,
fala-se também no articulador Gil-
berto Kassab (PSD), secretário de
Governo, que “é do ramo” políti-
co-eleitoral. Em outras pala-
vras, Ramuth pode surpreender.

Divulgação

O ministro do Trabalho, Luiz
Marinho (PT), confirmou com a
deputada estadual Professora
Bebel (PT) que, dia 4 de agos-
to, uma sexta-feira, estará em

Piracicaba para cumprir exten-
sa agenda, que tem, principal-
mente, a preocupação de reor-
ganizar a Pasta, extinta no go-
verno anterior. Detalhes na A7

EM AGOSTO

Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida (PP)
e o titular da Secretaria de
Obras e Infraestrutura (Semo-
zel), Paulo Roberto Borges,
acompanharam, terça (4), o
andamento das obras de infra-
estrutura na travessa Higienó-
polis, no bairro Higienópolis,
em trecho que compreende 550
m2 entre as travessas Amazo-
nas e Maranhão. Com investi-
mento de R$ 269 mil, as obras
contemplam toda a instalação
do sistema de drenagem, com

tubulação de água pluvial e gui-
as e sarjetas, construção de
calçadas e pavimentação em
concreto. “Essa é uma deman-
da muito antiga dos moradores.
A travessa era de estrada de
chão, de terra, e agora vai rece-
ber pavimentação em concreto,
que tem vida útil de cerca de 20
anos. É uma novidade. A partir
dessa obra, pretendemos fazer
mais 40 quilômetros de pavi-
mentação em concreto na cida-
de”, destacou Luciano Almeida.

NAS OBRAS

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação (SME), estenderá,
após o recesso escolar do mês de
julho, no dia 26/07, o atendimen-
to no programa de Escola em Tem-
po Integral (ETI Pira) para mais
419 alunos dos 5ºs anos de 6 es-
colas do Ensino Fundamental da
Rede Municipal de Educação. A4

NOTA DE ESCLARECIMENTO
A diretoria do Sindicato dos Trabalhadores Munici-

pais de Piracicaba e Região informa que não houve o
julgamento referente à inconstitucionalidade da lei do
reajuste dos servidores municipais, nesta quarta-feira
(dia 05), sendo assim realizará nesta quinta-feira (dia
06) a segunda assembleia para decidir os novos rumos.

Conforme os servidores vem acompanhando, o muni-
cípio foi intimado para se manifestar a respeito da falta
de requisitos legais dos embargos apresentados pela pro-
curadoria geral do prefeito Luciano Almeida.

A diretoria do Sindicato dos Municipais, diante do atra-
so na aplicação dos reajustes já negociados, ocorrendo
por responsabilidade exclusiva da administração munici-
pal, mantém o entendimento que uma nova lei, revogan-
do a anterior e corrigindo as inconstitucionalidades, seria
a mais rápida e mais responsável saída para o problema.

Com o apoio da Câmara Municipal de Piracicaba, a
diretoria do Sindicato reitera a minuta protocolada se-
mana passada, apontando ao prefeito qual a forma
mais razoável de se resolver o problema, que já de-
veria ter sido solucionado.

A diretoria do Sindicato con-
voca todos os servidores muni-
cipais de Piracicaba para parti-
ciparem da Assembleia Geral
nesta quinta-feira (dia 06) às
18h30, na sede da Entidade, para
decidirem os novos rumos.

Prefeitura
estenderá
o Tempo
Integral
para mais
6 unidades

Novo prédio da Acipi: governador
Tarcísio Freitas confirma presença

Divulgação/Acipi

Evento ocorre sexta (7), às 19 horas; Construcione é a empresa
responsável pela obra, que teve duração de quase dois anos

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, con-
firmou presença na inauguração
do novo prédio da ACIPI (Associ-
ação Comercial e Industrial de Pi-
racicaba). O evento fechado para
convidado ocorre na sexta (7), a
partir das 19h. O vice-presidente,
Geraldo Alckmin, também deve
participar da solenidade. Com pro-
jeto elaborado pelo arquiteto João
Paulo Meirelles de Faria, do Es-
critório Vereda Arquitetos, o es-
paço conta com quase seis mil
metros quadrados de área cons-
truída – são dois subsolos, o an-
dar térreo e outros três pavimen-
tos. A empresa responsável pela
obra, que teve duração de quase
dois anos, é a Construcione.  No
pico da construção chegaram a tra-
balhar cerca de 100 profissionais –
diretos e indiretos – na planta.

SERVIÇOS — “Com o novo
espaço nosso objetivo é, acima de
tudo, aperfeiçoar a qualidade dos
serviços prestados, além de criar
novas oportunidades de negócios
para os seus associados”, explica o
presidente da ACIPI, Marcelo Can-
çado. Os subsolos contam com 100
vagas de garagem. No térreo vai
funcionar o espaço social e, nos
outros três pavimentos escritórios.
O prédio conta ainda com um café
(no térreo) que está aberto a cola-
boradores e também para o públi-
co externo. De acordo com Cança-
do, o novo espaço da entidade in-
corpora o espírito de um novo tem-
po, voltado à troca de informações,
capacitação e potencialização dos
negócios. Os escritórios instalados
terão multifuncionalidades, com
foco sempre na integração dos as-
sociados e o aprendizado coletivo.

NOVAS TECNOLOGIAS
— “Vamos focar as novas tecno-
logias e aprendermos a tirar o
melhor do que ela nos oferece,
alinhando assim as perspectivas
do setor de serviços para que ele
se torne mais competitivo. Todos
os projetos serão pensados para
dar vida a ideias viáveis, que
agreguem valores e a Acipi pos-
sa assim ser um parceiro cada
vez mais próximo e forte no en-
frentamento das demandas de
cada setor de negócios”, revela.

PRÉDIO INTELIGENTE —
O arquiteto João Paulo, que assina
o projeto, foi vencedor de um con-
curso realizado pela entidade para
identificar tendências e soluções. “A
premissa do concurso era ser um
prédio inteligente, capaz de se adap-
tar às diversas necessidades. Isso
tudo reflete em sua infraestrutu-
ra. A estética de concreto aparen-
te dá à obra ar de modernidade.
A tecnologia de piso elevado e co-
lunas abertas, sem paredes, o tor-
na versátil e altamente funcio-
nal”, explica o coordenador do
projeto, Fábio Antunes Kadri.

Presidente da Acipi, Marcelo Cançado: aperfeiçoar a qualidade dos serviços

Mantendo o compromisso em
garantir os direitos dos servidores
públicos, a Prefeitura enviará nes-
ta quinta-feira, 06/07, novo Proje-
to de Lei à Câmara. É importante
ressaltar que não há indeferimento
ou qualquer decisão judicial no pro-
cesso até o momento, apenas mu-
dança no procedimento para que o
Ministério Público se manifeste, o
que estende o prazo por mais 15 dias.

De acordo com a Procura-
doria Geral, o novo PL vai ga-
rantir a continuidade do reajus-
te de 5,92%, já recebido pelo fun-
cionalismo desde março, e de
mais 3,17%, porcentagem que
passou a vigorar em 1º/07. O
pedido para que a Casa vote em
sessão extraordinária será pro-
tocolado nesta quinta-feira, e
logo após a aprovação da Câma-
ra Municipal, a Secretaria Muni-
cipal de Administração (Semad)
vai gerar folha complementar
para efetuar o repasse de 5,92%,
referente ao mês de junho, não
estendido aos agentes políticos.

Servidores:
Prefeitura vai
enviar novo
PL à Câmara
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Avanços do Governo Lula
CongressoCongressoCongressoCongressoCongresso
Nacional tem umNacional tem umNacional tem umNacional tem umNacional tem um
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atrasado com oatrasado com oatrasado com oatrasado com oatrasado com o
povo brasileiropovo brasileiropovo brasileiropovo brasileiropovo brasileiro

Deputado Vicentinho

Ogoverno Lula
 completou seis
meses e trouxe

inúmeros avanços nas
mais diversas áreas,
seja na economia, na
diplomacia, nas rela-
ções institucionais, no
sentimento da popula-
ção, porém, sobretudo no resgate
da humanidade e civilidade do
país enquanto nação. Lula trou-
xe de volta credibilidade, previsi-
bilidade e a estabilidade de um
Brasil que estava descreditado,
incerto e instável, por conta de
uma gestão cruel, desumana e
fracassada. Um pesadelo que du-
rou quatro anos e finalmente ter-
minou em dezembro passado.

Seria fácil e tentador creditar
tão somente o fracasso do desgo-
verno Bolsonaro ao seu time inca-
paz e sombrio de ministros. Figu-
ras pitorescas e cruéis como
Eduardo "Um manda, outro obe-
dece", Pazuello, Ricardo "Passar a
boiada" Salles, Paulo "Não se as-
sustem se alguém pedir o AI-5"
Guedes, entre outros nomes tene-
brosos que prejudicaram muito a
imagem do Brasil e a vida dos bra-

sileiros, como Ernesto
Araújo, Damares Alves,
e mais alguns. Mas é
preciso ir além e lembrar
que diversas atrocida-
des cometidas pela ges-
tão do atraso foram
avalizadas pela maioria
dos parlamentares da
última legislatura.

É necessário, por-
tanto, fazer a reflexão: a quem o
nosso Parlamento tem defendido,
aos interesses da população que o
elegeu, ou aos seus próprios? Mui-
tos políticos demagogos e des-
compromissados com a realida-
de da população brasileira têm
conseguido se eleger, gerando
uma composição cada vez mais
conservadora no Congresso Na-
cional. Isso tem refletido em inú-
meras derrotas para a classe tra-
balhadora, dentre as quais des-
taco principalmente a "Deforma
Trabalhista" e a "Deforma da
Previdência". Privatizações de
companhias estatais estratégicas,
como a Eletrobrás, também foram
aprovadas pelos parlamentares.

Ao superar Bolsonaro, im-
pondo uma inédita derrota a um
presidente que buscava a reelei-
ção e que, desesperado pela imi-

nente derrota, recorreu a todo
tipo de abuso financeiro às vés-
peras do pleito, a população bra-
sileira deixou claro que não com-
pactuava com o nefasto projeto
de poder do bolsonarismo. O Bra-
sil demonstrou que quer um ca-
minho diferente e escolheu Lula
para liderá-lo. É, por conseguin-
te, necessário que a Câmara dos
Deputados, a Casa do Povo, ouça
a mensagem das urnas sob pena
de ignorar o anseio popular e se
ausentar da responsabilidade
histórica que lhe está posta.

A configuração institucional
da democracia brasileira impõe à
Presidência da República que es-
tabeleça um diálogo permanente
com o Congresso Nacional, cuja
composição da maioria muitas ve-
zes pode ser ideologicamente dis-
tinta do governo. As diferenças são
salutares em uma democracia, e o
estabelecimento de negociações de
natureza republicana é saudável
para o exercício da governança. O

que não cabe ao Parlamento é
confundir acordos com concha-
vos e muito menos tentar encur-
ralar o governo guiado por inte-
resses que ferem o princípio das
boas relações entre os poderes,
como a autonomia e a harmonia.

Para fazer política é necessá-
rio um esforço muitas vezes her-
cúleo para olhar além das ideolo-
gias, cujas discussões muitas ve-
zes recaem sobre pautas subjeti-
vas e pouco concretas, onde os afe-
tos e as inseguranças da popula-
ção são manipulados por alguns
políticos hipócritas e demagogos,
que não tem o menor compromis-
so social e humanitário com a so-
ciedade brasileira e usam artifícios
discursivos para desviar a atenção
para discussões intermináveis. Con-
vidamos então o nosso povo a acom-
panhar atentamente aos debates
parlamentares e cobrar coerência
com a votação de projetos de inte-
resses nacionais e da classe traba-
lhadora. Quando um parlamentar
vota com a intenção de macular o
governo, está prejudicando a si
mesmo e, principalmente, ao país.

———
Vicentinho, Deputa-
do Federal  e  Profes-
sor de Direito

COLUNA ESPÍRITA

Como aceitar os
desígnios divinos?

Alvaro Vargas

Em nossa romagem terrena
podem ocorrer situações
 inesperadas, mesmo sen-

do previdente e vivendo confor-
me os padrões morais da época.
Tais surpresas são acontecimen-
tos alheios a nossa vontade,
como a desencarnação precoce de
entes amados, desastres natu-
rais, reveses financeiros, injusti-
ças, traições etc. Nesses episódi-
os, nem sempre conseguimos
compreendemos os desígnios di-
vinos (a vontade de Deus), man-
tendo o necessário equilíbrio
emocional. Assim, muitos se viti-
mizam e revoltam-se contra as
adversidades enfrentadas, che-
gando mesmo a duvidar da exis-
tência e da proteção do Altíssimo.
Lastimavelmente, as religiões ins-
titucionalizadas, presas a dogmas
arcaicos, baseados em uma fé fa-
natizada, não permitem, eficien-
temente, a construção de uma re-
signação cristã nessas situações.

Entretanto, embora exista
injustiça na Terra, não existem
injustiçados. É fundamental for-
talecer a nossa fé no Criador.
Conforme Allan Kardec (O Livro
dos Espíritos, questão no. 4),
"para crer-se em Deus, basta se
lance o olhar sobre as obras da
Criação. O Universo existe, logo
tem uma causa. Duvidar da exis-
tência de Deus é negar que todo
efeito tem uma causa e concluir
que o nada pode realizar alguma
coisa." O acaso não existe no uni-
verso e nada acontece sem a per-
missão divina. Para isso, Jesus
nos assegura que "até os fios dos
nossos cabelos estão contados"
(Lucas, 12:7). Sendo Deus sobe-
ranamente bom e justo, a supre-
ma inteligência (atributos da di-
vindade), Ele não pode cometer
equívocos nos atos das nossas
vidas, caso contrário, não seria
Deus. O Espírito Benedita Maria
(TEIXEIRA, R. Ações corajosas
para viver em paz, cap. 21) nos
assevera que "mesmo que não
possamos ver nem compreender,
amplamente, a Divindade, sabe-
mos que ela existe. Nessa certe-
za, está estruturada a nossa fé
em Deus, resultado da harmo-
nia entre o saber e o sentir".

Felizmente, desde o adven-
to da Terceira Revelação, marca-
da pela publicação de O Livro dos
Espíritos em 1857, o Consolador
prometido por Jesus (João, 14:15
-17 e 26), o Espiritismo, ficou es-
tabelecido novos dogmas, com
base na ciência, confirmando a
preexistência da alma e prescre-
vendo a fé raciocinada. A reen-
carnação representa o perdão
divino às nossas faltas e a opor-

(...) embora exista(...) embora exista(...) embora exista(...) embora exista(...) embora exista
injustiça na Tinjustiça na Tinjustiça na Tinjustiça na Tinjustiça na Terra,erra,erra,erra,erra,
não existemnão existemnão existemnão existemnão existem
injustiçados.injustiçados.injustiçados.injustiçados.injustiçados.
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tunidade de recomeço. Não exis-
te um inferno eterno, nem um
paraíso contemplativo. Somos
compelidos a inúmeras reencar-
nações visando burilar as nos-
sas almas até a perfeição, como
espíritos puros. Contudo, cada
etapa evolutiva apresenta as ex-
periências educativas, conforme
a nossa capacidade de aprendi-
zado, pois, os desígnios de Deus
são pautados na Sua Lei de
amor, a fim de vencermos as
nossas limitações morais e inte-
lectuais. Assim, gradativamente,
através das inúmeras migrações
da alma, exercitamos a prática
do bem e da caridade, desenvol-
vendo a fraternidade universal
e criando laços de amor que se
manterão ao longo da eternida-
de. Contudo, devido às nossas
imperfeições morais, quanto sub-
metidos às experiências reencar-
natórias na escola terrena, é co-
mum cometermos iniquidades.
Nessas ações pouco edificantes,
embora não sejamos culpados,
somos os responsáveis pelas re-
ações adversas advindas de
nossa imprevidência. Confor-
me o apóstolo Paulo (Gálatas,
6:7-8), "tudo o que o homem
semear, isso também ceifará".
Isso esclarece que as experiên-
cias dolorosas que vivenciamos
podem estar relacionadas com
as nossas existências pregres-
sas, ou com os resultados de
ações pouco edificantes perpetra-
das ainda nesta reencarnação.

Tenhamos Jesus como refe-
rência, em sua resignação peran-
te os desígnios divinos. Já na eta-
pa final de seu messianato, quan-
do se encontrava na Judeia,
atendendo ao pedido dos após-
tolos sobre como orar, apresen-
tou uma grande lição sobre a
confiança em Deus, dizendo:
"Que seja feita a Sua vontade,
tanto na Terra quanto nos
céus" (Mateus, 6:10). E, na
cruz, injustiçado e mesmo aban-
donado por quase todos, hu-
mildemente apenas suplicou:
"Pai, perdoa-lhes, pois não sa-
bem o que fazem" (Lucas, 23:34).

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

 "A culpa é achar
que o problema é seu;
a vergonha é achar que
o problema é você."

  "É desumano
abençoar a quem já foi
"desabençoado".

 "Foi o homem
que inventou Deus, para que
assim este o criasse."

 "Pobre da pessoa que acre-
dita no insulto e desconfia do
elogio; é um infeliz."

 "Matéria é tudo que exis-
te independente da consciência
do homem, esqueça que maté-
ria é tudo que tem massa e ocu-
pa lugar no espaço; lembre dis-
so só no vestibular."

 "Se a partícula subatômi-
ca Boson de Higgs é a partícula
de Deus, certamente o Neutri-
no é a partícula do Diabo."

 "O mais famoso E.T. do
mundo não é o E.T. de Vargi-
nha nem o E.T. do filme de
Spilberg nem o Super homem;
o mais famoso E.T. do mundo
só pode ser Deus."

  "O homem dentro da
evolução ocupa o primeiro lugar
no pódio entre todos os seres vi-
vos, pode orgulhar-se disto, mas
guarda marcas inapagáveis de
sua origem primitiva."

 "Se fosse possível viajar
para o passado, então onde es-
tão os viajantes do futuro?".

 "O que é ser agnóstico; (a)
significa: não; (gnóstico) signi-
fica: conhecimento, então ag-

nóstico quer dizer sem
conhecimento; é a po-
sição pessoal mais em
cima do muro que
existe no mundo."

  "Não é  preci-
so  pagar  nada e  a
ninguém para falar
c o m  D e u s ,  m u i t o
menos apagar a luz
ou comer o pão que

o Diabo amassou:  é  neces-
sário apenas ter fé."

 "Existem três maneira de se
dar bem na vida, herança, meio e
acaso, sendo que o acaso pode es-
tar presente nas duas premissas."

 "Muitos se avaliam pelo
que produzem, somos muito
mais que nosso trabalho, somos
nossas relações, nossas famíli-
as, nossas diversões, nossos so-
frimentos, nossas paixões, so-
mos a somatória de nosso genó-
tipo com o meio ambiente."

 "Negar a criatividade é
negar nossa humanidade."

  "Com medo de expor
nossas fragilidades e de não
parecer bom o bastante para
a aceitação dos outros, as pes-
soas se fecham, fechadas não
criam vínculos, o custo do iso-
lamento é muito maior do que
uma eventual rejeição."

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

"Negar a"Negar a"Negar a"Negar a"Negar a
criatividade écriatividade écriatividade écriatividade écriatividade é
negar nossanegar nossanegar nossanegar nossanegar nossa
humanidade."humanidade."humanidade."humanidade."humanidade."

Frases para refletir ou
muito pelo contrário

Uma Nação em sobressalto...
É de se esperarÉ de se esperarÉ de se esperarÉ de se esperarÉ de se esperar
que o governoque o governoque o governoque o governoque o governo
tenha condiçõestenha condiçõestenha condiçõestenha condiçõestenha condições
de cumprir ade cumprir ade cumprir ade cumprir ade cumprir a
sua tarefa esua tarefa esua tarefa esua tarefa esua tarefa e
tirar o País datirar o País datirar o País datirar o País datirar o País da
provisoriedadeprovisoriedadeprovisoriedadeprovisoriedadeprovisoriedade
em que hojeem que hojeem que hojeem que hojeem que hoje
estamos vivendoestamos vivendoestamos vivendoestamos vivendoestamos vivendo

Dirceu Cardoso Gonçalves

Nem bem terminou o defe-
nestramento da elegibili-
dade do ex-presidente Jair

Bolsonaro - o que ainda poderá
provocar muitas polêmicas - as vis-
tas da população são atraídas
para a reforma tributária, que po-
derá mexer no bolso de todos nós.
O tema é tratado como de altíssi-
ma relevância e até provocou reu-
nião de líderes partidários em ple-
no domingo, em Brasília, algo al-
tamente incomum. O esforço ago-
ra será para a matéria ser votada
(e, de preferência, aprovada) até o
final da semana. Quem cuida dis-
so é o presidente da Câmara, de-
putado Arthur Lyra, hoje conver-
tido em governista a peso de mui-
ta emenda parlamentar que leva
dinheiro para o seu Estado e mui-
tos cargos que fazem a alegria de
seus correligionários e dele pró-
prio, pois pode garantir a reelei-
ção.  Ao mesmo tempo, o presidente
Lula da Silva parte para a Argen-
tina, onde insiste em dar sua aju-
da ao país vizinho, em dificuldade
econômica, e deve assumir a coor-
denação temporária do Mercosul,
tendo em pauta as dificuldades
(impostas pela França) ao acordo
do bloco com a União Europeia.

O sentimento é de que dificul-
dades não faltarão. Adicionalmen-
te, corre a notícia de que, apesar da
desoneração de tributos para a ven-
da do carro popular - que deu uma
derrubada geral nos preços de mais
de uma dezena de modelos - os pá-
tios das montadoras ainda estão
cheios e duas delas - as maiores do
mercado brasileiro - pretendem pa-
rar a produção durante dez meses.
Isso, sem falar que já tivemos férias
coletivas em diversas plantas cujos
produtos não eram absorvidos pelo
mercado nos últimos meses.

Somam-se às dificuldades já
reveladas, as propostas de au-
mento da carga tributária em al-
guns setores, que levam os players
das áreas a reagir. É o caso dos
supermercados que - através de
sua associação - afirmam que se
o governo implantar a reforma
tributária nos níveis constantes
das propostas, haverá um impac-
to de 60% no preço da cesta bási-
ca de que depende a camada mais
pobre da população. É um proble-
ma que poderá provocar fome.

Não dá para desconsiderar, ain-
da, as desavenças do presidente
da República com o Banco Cen-
tral por conta do nível dos juros
estabelecidos pela instituição.

Outro fator desestabilizante
está na CPMI (Comissão Parla-
mentar Mista de Investigação)
sobre o quebra-quebra de 8 de
janeiro, onde governo e oposição
se embatem e poderão não che-
gar ao aconselhável ponto de
identificar os responsáveis.  De
outro lado, a pendência dos mais
de mil presos e processados por
conta daqueles acontecimentos.
A polarização política e um qua-
dro que leva à sensação de in-
certeza.  Tudo isso somando-se
ao fato de que já começam os
conchavos e tratativas para as
eleições municipais, que aconte-
cerão no próximo ano e, desta
vez, deverão ser palco da disputa
acirrada entre direita e esquerda.

É de se esperar que o governo
tenha condições de cumprir a sua
tarefa e tirar o País da provisorie-
dade em que hoje estamos viven-
do. Que, nessa mesma direção, os
congressistas se empenhem para
que a legislação a ser aprovada
seja compatível às necessidades na-
cionais... E que, num futuro pró-
ximo, as relações dos poderes se
concretizem dentro de um espírito
mais republicano, cessando as be-
nesses, as duvidosas emendas par-
lamentares, a irrigação de interes-
ses particulares e outros que tais
que sangram o erário e retardam
o desenvolvimento. Quando isso
acontecer, a maioria dos proble-
mas nacionais estará resolvida...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br

O maior problema dos Prefeitos
A sociedadeA sociedadeA sociedadeA sociedadeA sociedade
brasileira precisabrasileira precisabrasileira precisabrasileira precisabrasileira precisa
repensar o papelrepensar o papelrepensar o papelrepensar o papelrepensar o papel
de instituiçõesde instituiçõesde instituiçõesde instituiçõesde instituições
fiscalizadorasfiscalizadorasfiscalizadorasfiscalizadorasfiscalizadoras
como o Ministériocomo o Ministériocomo o Ministériocomo o Ministériocomo o Ministério
Público ePúblico ePúblico ePúblico ePúblico e
os Tos Tos Tos Tos Tribunaisribunaisribunaisribunaisribunais
de Contasde Contasde Contasde Contasde Contas

José Renato Nalini

O Brasil tem qua-
 se seis mil mu-
nicípios. São

Paulo tem 645. E
quando se conversa
com os prefeitos, sobre
qual o maior desafio
que eles encontram na
gestão, muitos deles
respondem: - A judicialização.

De fato, o Brasil é o cam-
peão da litigância. Aqui, todos
os problemas vão para a Justi-
ça. Nem se pode dizer que "aca-
bam" na Justiça, porque ali te-
rão um longo percurso. Mercê
do sistema caótico por nós ado-
tado. Quatro instâncias, quan-
do o ideal seria a existência de
apenas duas. Um sistema recur-
sal surreal, que permite a rea-
preciação do mesmo tema deze-
nas de vezes. A duração infinita

dos processos. A sua
imprevis ibi l idade.
Sabe-se como um pro-
cesso tem início nas cin-
co Justiças brasileiras.
Nunca se sabe quando
e como terminará.

Há prefeitos que la-
mentam não poder ad-
ministrar, pois o Judi-
ciário paralisa a admi-

nistração com liminares que per-
duram durante anos. E uma ges-
tão tem quatro anos. Quando se
perde um ano para "derrubar"
uma liminar, o Executivo já per-
deu um quarto do seu mandato.

Protagonismo excessivo do
Ministério Público, que precisa
também ser responsável e conse-
quencialista. Qual o custo de
uma ponte paralisada, com a
municipalidade obrigada a pagar
por sua preservação, sem previ-
são da continuidade da obra?

A sociedade brasileira preci-
sa repensar o papel de institui-
ções fiscalizadoras como o Mi-
nistério Público e os Tribunais de
Contas. São necessárias, mas não
podem se substituir a quem titu-
lariza mandato democrático, pas-
sou pelo crivo das eleições, têm
legitimidade que não pode se
comparar com o de profissionais
concursados, mas que não se sub-
metem ao escrutínio popular du-
rante o desempenho do cargo.

Um subproduto indesejável
dessa fiscalização paralisante,
é o número de ações de impro-
bidade movidas contra chefes
de executivo que não são ím-
probos, ou desonestos, crimino-
sos, malfeitores. Apenas não
conseguem atender às sofisti-
cadas exigências do Tribunal
de Contas, que responde não
ser órgão de consulta e deixa à
própria sorte os infelizes prefei-
tos, principalmente os das pe-
quenas cidades que os elegeram.

Existe alguma perspectiva de
se enfrentar esse tema? Ou tudo
vai continuar como sempre foi?

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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Investimentos mundiais

Brasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e Portugal
lideram emlideram emlideram emlideram emlideram em
captação decaptação decaptação decaptação decaptação de
investimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentos
estrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeiros

Gregório José

Divulgado esta
semana pelas
Nações Uni-

das, o Relatório de In-
vestimentos Mundiais
2023, apresentou da-
dos importantes para
as nações lusófonas,
dentre elas Brasil, Portugal e Mo-
çambique. Os investimentos em
energia renovável vêm ganhando
destaque no mundo inteiro, prin-
cipalmente porque a demanda é
alta e propícia para dobrar inves-
timentos e aumentar lucros.

A movimentação de capital
vem se mostrando mais resilien-
te do que era estimado pela pró-
pria ONU anos atrás, principal-
mente por conta do cenário pes-
simista pós-pandemia, onde
grandes investidores amarga-
ram perdas incalculáveis e viram
retrair seus patrimônios, en-
quanto outros esperam uma mai-
or estabilidade para, então, apos-
tarem em novas tecnologias.

Segundo o levantamento
disponibilizado para os veículos
de comunicação e presente no
site das Nações Unidas é possí-
vel entender que ocorreu uma
queda no investimento direto
estrangeiro no ano passado de
cerca de 12%, uma desaceleração
limitada, segundo especialistas.

Cabo Verde, Timor-Leste,
São Tomé e Príncipe, Guiné-
Bissau e Angola receberam tí-
midos investimentos em se com-
parando com outras nações.

Por outro lado, a Conferên-

cia das Nações Uni-
das sobre Comércio e
D e s e n v o l v i m e n t o
(Unctad), verifica-se
que as economias em
desenvolvimento ne-
cessitam urgentemen-
te de mais incentivo
para atrair investimen-
tos em energia renová-

vel e garantir sua transição para
fontes de energia mais limpas.

Por este prisma é mais do que
preciso que sejam investidos em na-
ções em desenvolvimento, princi-
palmente as de língua lusófonas. A
energia limpa promove menos im-
pacto no meio ambiente e nas espé-
cies nativas. Estudo da Unctad re-
comenda pacto prevendo mecanis-
mos de financiamento até políticas
para permitir que os países em de-
senvolvimento atraiam investimen-
tos para construir sistemas de ener-
gia sustentáveis. O relatório apon-
ta que as companhias energéticas
que figuram entre as 100 maiores
multinacionais apostam em ativos
de combustíveis fósseis a uma taxa
de cerca de US$ 15 bilhões por ano.
Deste modo será pequeno o inves-
timento em novas tecnologias.

É  p r e c i s o  m u d a r ,  m a s
quem vai incentivar?

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



PERSISTÊNCIA
Duas obsessões do Lula: seu

carinho para com os ditadores e
insistência em arrumar dinhei-
ro para o governo argentino.
Com o presidente Alberto Fer-
nández já se encontrou meia
dúzia de vezes. Imensa preocu-
pação com Nicolás Maduro. Tan-
to no Fórum São Paulo como na
reunião da Cúpula Mercosul,
pediu a reintegração da Venezue-
la ao movimento. O presidente
do Uruguai, Lacalle Pol, respon-
deu citando Lula e sinalizou a
impossibilidade de apoiar uma
ditadura. A fama do presidente

brasileiro elogiando o comunismo
e enaltecendo a ditadura, chegou
na Europa, lhe valendo manche-
tes como falso amigo dos ociden-
tais. Estados Unidos e outras de-
mocracias estão de olho em Lula.
Para que tamanha obstinação?

PONTO FINAL
Datas históricas: Mercado

Municipal completou ontem
(5), 135 anos e a festa será no
sábado do dia 15. A ACIPI che-
ga aos seus gloriosos 90 anos
dia 9 (domingo), com come-
morações (várias) esta sema-
na. Muitos e muitos aplausos.

A Tribuna Piracicabana
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Biblioteca Municipal recebe
mais duas sessões gratuitas
Suspense nacional Quando Eu Era Vivo será exibido na
sexta, 7, e a animação O Menino e o Mundo no sábado, 8

O Projeto Cineteca, uma par-
ceria entre a Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto e o Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), man-
tidos pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com apoio do
MIS-SP e o projeto Pontos MIS,
tem mais duas sessões gratuitas,
no anfiteatro da biblioteca. Nes-
ta sexta, será exibido às 19h o
suspense nacional Quando Eu Era
Vivo e, no sábado, às 15h, a ani-
mação O Menino e o Mundo.

Quando eu Era Vivo (2014) é
um suspense, com momentos de
terror, originalmente lançado em
2014, com direção de Marco Du-
tra. Na trama, Júnior (Marat
Descartes) volta a morar com a
família depois que perdeu o em-
prego e se separou da esposa. Ao
chegar na casa que um dia já fora

O Menino e o Mundo, em cartaz no sábado, é uma animação nacional

Em cartaz no sábado, O Me-
nino e o Mundo também foi lan-
çado em 2014 e é outra produ-
ção nacional, com direção de Alê
Abreu. Sofrendo com a falta do
pai, um menino deixa sua aldeia
e descobre um mundo fantásti-
co dominado por máquinas-bi-
chos e estranhos seres. Para a
sua surpresa, a criança encon-
tra uma sociedade marcada pela
pobreza, exploração de trabalha-
dores e falta de perspectivas.

SERVIÇO
Projeto Cineteca. Nesta sex-
ta-feira, 7, às 19h, e sábado,
às 15h, na Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto. Classificação: 12 anos
(sexta) e livre (sábado). En-
trada gratuita. Na rua do Ver-
gueiro, 145. Informações/
WhatsApp: (19) 3433-3674.

Divulgação

seu lar, ele se sente um estranho
e passa seus dias no sofá do ve-
lho Sênior (Antônio Fagundes)
remoendo a separação, o desem-
prego e sonhando com a jovem
inquilina Bruna (Sandy). Após

achar alguns objetos que pertenci-
am à sua mãe, Júnior passa a que-
rer saber tudo sobre a história da
família e desenvolve uma estranha
obsessão pelo passado, passando
a confundir delírio e realidade.

Considerado um dos mais an-
tigos do Brasil, o Mercado Muni-
cipal de Piracicaba, inaugurado
em 1888, chegou aos 135 anos
ontem, 5. A comemoração oficial
está marcada para sábado, 15, a
partir das 8h, em uma parceria
com a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) e da Rádio Educativa.

O prédio do Mercado Muni-
cipal, tombado em 1987 como pa-
trimônio cultural do município e
localizado no coração da cidade,
abre todos os dias do ano e rece-
be aproximadamente 220 mil pes-
soas por mês, atraídas pela tradi-
ção e o legado que permeiam a
trajetória do Mercado, além das
inúmeras variedades de produ-
tos selecionados e de qualidade.

Visando um modelo de ges-
tão público-privado, em 2010 foi
celebrada uma parceria entre a
Prefeitura de Piracicaba e a Asso-
ciação de Comerciantes do Mer-
cado Municipal, possibilitando re-
levantes avanços relativos à sua
estrutura física e organizacional.
A Sema é responsável por acom-
panhar o trabalho realizado pela
Associação. “O Mercado Munici-
pal é um marco para a população
e um ponto turístico muito valori-
zado em Piracicaba, e, portanto,
deve ser tratado com muito res-
peito, como todo prédio público”,
disse a secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame.

Atualmente, o Mercado Mu-
nicipal gera emprego e renda para
aproximadamente 400 pessoas,
entre permissionários e funcioná-
rios que dividem os 152 boxes exis-
tentes, os quais se destinam a ven-
da de hortifruti, carnes, doces, pei-
xes, especiarias, massas, além de
flores, artesanato e utensílios do-
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Mercado Municipal comemora
135 anos com festa ao público

O permissionário Nivaldo Rozada trabalha diariamente no Mercadão

Thais Passos/Sema

mésticos, de churrasco e de pes-
ca. “Aqui dentro temos famílias
que administram bancas a gera-
ções”, contou a presidente da As-
sociação, Thais Gabriele Magro,
que está na gestão do Mercado há
dois anos e também cresceu ao
lado de sua família no Mercado.

Nivaldo José Rozada é um
dos permissionários que traba-
lha diariamente ao lado de sua
esposa e dois filhos numa banca
de frutas, verduras, legumes,
ovos e cereais. “Viemos da roça
para trabalhar no Mercadão há
35 anos. Buscamos dar o melhor
atendimento para quem vem no
Mercado porque ele representa
o meu ganho, o meu futuro e dos
meus filhos”, conta Nivaldo.

O Mercado também tem cli-
entes fiéis, como o senhor Hum-
berto Antonio Zorzenoni, que
frequenta o espaço desde crian-
ça, influenciado por seu pai. “Já
virou hábito vir aqui todos os dias
para comprar verduras e legumes
para o meu restaurante e também
aproveitar para comer um pastel
bem gostoso que só tem aqui no
Mercadão”, disse Humberto.

FESTA - A comemoração ofi-
cial aberta ao público será no sába-
do, 15, no estacionamento do Mer-
cado Municipal de Piracicaba, com
transmissão ao vivo pela Rádio
Educativa. Das 8h às 12h, a festa
contará com apresentações musi-
cais da cantora Rosângela Lima,
da Orquestra Noiva da Colina e das
duplas sertanejas Fernando Frei-
tas e Gilberto Lage e Claudemir e
Moisés. Durante a comemoração,
haverá sorteio de prêmios de vou-
chers para uso nos boxes do Mer-
cado Municipal, atrações infantis
para crianças e atendimento de pro-
fissionais da Secretaria de Saúde
para aferição de pressão gratuita.

A vereadora Silvia Morales do
Mandato Coletivo “A Cidade é
Sua!” (PV) esteve nesta terça-feira
(4) reunida com a secretária Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes, Jane Fran-
co Oliveira, com o técnico Henrique
Domingues e o chefe de Gabinete
do Prefeito, Edvaldo Brito, a fim
de discutir algumas demandas.

A princípio foi apresentada à
Secretária a problemática que en-
volve o Parklet situado na Rua
José Pinto de Almeida, instalado
em frente à Escola Estadual Pru-
dente de Moraes. A vereadora es-
clarece que, embora a aprovação
dos parklets seja de competência
da Secretaria de Habitação e Ges-
tão Territorial (Semuhget), a aná-
lise passa por uma comissão téc-
nica que envolve agentes da Se-
muttran, motivo pelo qual foi le-
vada à pasta o referido assunto.

Sobre a questão, a secretária
reafirmou que não responde pela
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Vereadora discute demandas com a titular da Semuttran
Assessoria Parlamentar

Silvia Morales (PV) dialogou com a secretária municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes, Jane
Franco Oliveira, sobre Parklet e Plano de Mobilidade

decisão da citada Comissão de
análise e que do ponto de vista
técnico, o parklet ali instalado não
apresenta nenhum problema.

Embora a Secretária tenha
acrescido que os parklets não são
de propriedade dos estabeleci-
mentos privados e, sim, do Mu-
nicípio, podendo servir a toda
população, a vereadora colocou
que, em conversa com a comuni-
dade escolar e moradores do en-
torno, neste caso, o parklet tem
sido mais frequentado por clien-
tes dos bares do outro lado da rua.

Foram cobradas deman-
das feitas por Indicação, a
exemplo da implantação de pon-
tos e linhas de ônibus no bairro
Vale das Águas, cuja demanda
será, em breve, atendida, con-
forme já inserida no cronogra-
ma de atividades da Secretaria.

A secretária Jane ainda in-
formou que será feita a manu-
tenção de todos os abrigos de

ônibus, a fim de revitalizar os
espaços e promover maior se-
gurança ao serviço público.

A vereadora, por fim, questio-
nou sobre o Plano de Mobilidade, e
conforme esclareceu a Secretária

Jane, a revisão do projeto já foi con-
cluída e será, em breve, apresenta-
da ao Conselho da Cidade, para sua
deliberação. Em seguida, tramita-
rá pela Câmara Municipal para dis-
cussão e votação da proposta.

TEATEATEATEATEA

Vereador defende apoio psicológico a cuidadores de pessoas autistas
Garantir acesso ao amparo

psicológico às mães, pais ou tuto-
res de pessoas com TEA (Transtor-
no do Espectro Autista), em medi-
das que possam contribuir para a
implementação de políticas de pro-
teção e apoio às famílias, fortale-
cendo a rede de suporte e promo-
vendo uma maior qualidade de
vida para todos os envolvidos.

Com este objetivo humanitá-
rio, o vereador André Bandeira
(PSDB), no projeto de lei 133/2023,
protocolado na Câmara na última
sexta-feira (30) e que segue em aná-
lises de comissões internas para
receber pareceres, antes de vir a
plenário para votação nas reuni-
ões ordinárias ou extraordinárias
a partir do dia 3 de agosto, a pro-
positura dispõe sobre o amparo
psicológico para mães, pais ou tu-
tores de pessoas com TEA (Trans-
torno do Espectro Autista) no âm-
bito do município de Piracicaba.

O amparo psicológico deverá
acontecer de forma gratuíta, regu-
lar e contínua, oferecido pelo po-
der público municipal, visando pro-
porcionar suporte emocional e ori-
entação durante o processo de
cuidado e educação da pessoa
com TEA. Pofissionais devida-
mente habilitados na área da psi-
cologia, com conhecimento espe-
cífico deverão atuar no programa.

Para ter acesso aos serviços,
os responsáveis deverão com-
provar a condição de cuidador
de uma pessoa com TEA, por
meio de documentação que ates-
te o diagnóstico do transtorno.

O poder público deverá promo-
ver a divulgação ampla dos servi-
ços de amparo psicológico dispo-
níveis, bem como orientar e cons-
cientizar as mães ou tutores so-
bre a importância do cuidado com
sua saúde mental e emocional.

Na justificativa do projeto, o

vereador André Bandeira conside-
ra que o TEA é uma condição neu-
rológica que afeta o desenvolvimen-
to da comunicação, interação soci-
al e comportamento das pessoas,
sendo que o cuidado e a educação
de uma pessoa demandam uma
série de desafios físicos, emocionais
e psicológicos para os familiares,
especialmente as mães ou tutores.

O parlamentar ainda reco-
nhece que o amparo psicológico é
uma medida necessária e impor-
tante para oferecer suporte emo-
cional e orientação às famílias,
que enfrentam diariamente situ-
ações complexas relacionadas ao
cuidado da pessoa com TEA. Nes-
te sentido, o projeto visa forne-
cer-lhes ferramentas para lidar
com as demandas específicas
dessa condição, além de preve-
nir e tratar possíveis problemas
de saúde mental decorrentes do
estresse e sobrecarga emocional.

“É importante ressaltar que o bem-
estar emocional das mães, pais ou
tutores reflete diretamente na qua-
lidade de vida da pessoa com TEA.
Através do amparo psicológico, bus-
ca-se fortalecer esses cuidadores,
proporcionando-lhes um espaço de
acolhimento, apoio e compreensão,
onde possam expressar suas angús-
tias, compartilhar experiências e re-
ceber orientações especializadas
para lidar com os desafios cotidia-
nos”, reitera André Bandeira.

“Além disso, o amparo psico-
lógico contribui para a promoção
da saúde mental e a prevenção de
transtornos psicológicos nas mães
ou tutores. A sobrecarga emocio-
nal e a falta de suporte podem le-
var ao surgimento de quadros de
ansiedade, depressão e estresse,
impactando negativamente a saú-
de e a capacidade de cuidar da pes-
soa com TEA de maneira adequada
e eficaz”, conclui o parlamentar.

RRRRROCKOCKOCKOCKOCK

Sesc recebe Ricardo Vignini e Zé Helder nesta sexta-feira (7)
Os violeiros Ricardo Vignini e

Zé Helder sobem ao palco do Tea-
tro do Sesc nesta sexta-feira (7), às
20h, para tocar sucessos dos seus
quatro álbuns. Moda de Rock nas-
ceu quando ambos resolveram
mostrar o potencial do instrumen-
to para os alunos adaptando ver-
sões instrumentais de clássicos do
rock para a viola caipira, assim
como, reviver trilhas sonora que
marcaram sua adolescência.

A proposta de adaptar ver-
sões instrumentais de clássicos
do rock para a viola caipira foi
bem recebida. Em 2022 a dupla

lança o seu quarto álbum Moda
de Rock Brasil, dedicado exclu-
sivamente ao rock nacional com
arranjos para bandas como Mu-
tantes, Raul Seixas, Novos Bai-
anos, Joelho de Porco, Ira!, Ple-
be Rude, Dorsal Atlântica, Có-
lera, Camisa de Vênus, o proje-
to foi contemplado pelo ProAC
2021 pelo Estado de São Paulo.

Os ingressos já estão à ven-
da nas bilheterias da unidade e
no site oficial do Sesc Piracica-
ba pelo link https://www.sescsp.
org.br/programacao/ricardo-
vignini-e-ze-helder-2/.

Divulgação

Proposta é adaptar versões instrumentais de rock para a viola
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Prefeitura estenderá o Tempo
Integral para mais 6 unidades
A partir de 26/07, serão 18 unidades escolares oferecendo o ensino integral
na Rede Municipal; expectativa é converter 39 escolas até final do ano

VVVVVOLUNTÁRIASOLUNTÁRIASOLUNTÁRIASOLUNTÁRIASOLUNTÁRIAS

Luciano Almeida recebe visita
do grupo Tricotando com Amor

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação (SME), estenderá,
após o recesso escolar do mês de
julho, no dia 26/07, o atendimen-
to no programa de Escola em Tem-
po Integral (ETI Pira) para mais
419 alunos dos 5ºs anos de 6 es-
colas do Ensino Fundamental da
Rede Municipal de Educação.

A pasta inicia o 2º semestre
com 18 unidades escolares ofere-
cendo o ensino integral. Após o dia
26/07 integrarão o ETI as Escolas
Municipais Antonia Benedita Eu-
gênio, Décio Miglioranza, Adolfo
Basile, José Pousa de Toledo, João
Oriani e Irineu Packer. Já fazem
parte do Programa as Escolas Mu-
nicipais Luiz Cláudio Alves, Fábio
de Souza Maria, Francisco de Al-
meida Kronka, Taufic Dumit, Ilda
Jenny Stolf Nogueira, Ada Buzelli
Neme, Alberto Thomazi, Ida Fran-

cez Lombardi, Maria Benedicta
Pereira Penezi, Maximiano Fermi-
no Gil, Santo Granuzzio e Wilson
Guidotti. Somadas, as unidades
atendem cerca de 1100 alunos.

Desde o início do ETI Pira, os
alunos têm atividades diversifica-
das nos contraturnos, por meio de
parcerias com o Sebrae, Pecege/
Esalq/USP, Corpo de Bombeiros,
Sicredi, Hyundai e Glovis Brazil Lo-
gística e do auxílio dos professores
referência dentro das salas de aula.
Nesta etapa, três novos parceiros se
juntam ao projeto. São eles: Sesi Pi-
racicaba, Concessionária Eixo SP e
a Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras.

“Com auxílio dos nossos pro-
fessores referência e dos nossos par-
ceiros, o resultado tem sido mais que
positivo, favorecendo, ainda mais,
no crescimento da qualidade da
Educação Municipal. Estamos nos

desdobrando para que o mais rapi-
damente possível possamos contar
com as turmas de 5ºs anos do nos-
so Ensino Fundamental já em plena
atividade com o integral”, falou Su-
eli Alves, coordenadora do ETI Pira.

A meta da SME é incluir cer-
ca de 2.500 alunos em período
integral ainda neste ano, conver-
tendo as turmas dos 5º anos de
39 unidades escolares de Ensino
Fundamental para a modalida-
de integral. Com a inclusão de
mais 6 unidades, a SME já aten-
de 40 turmas, no entanto, con-
templará 90 pelo ETI Pira.

REFORÇO NAS EQUI-
PES – Para viabilizar o atendi-
mento, em dezembro do ano pas-
sado o prefeito Luciano Almeida
autorizou a contratação de 105
professores de Ensino Fundamen-
tal e 40 orientadores de alunos,
por meio do concurso 002/2022.

Os profissionais contratados
já estão atuando como professores
referência das turmas, tendo o pa-
pel de diagnosticar as necessida-
des dos estudantes, em conjunto
com os profissionais que atuam nas
salas regulares, elaborando e de-
senvolvendo o planejamento das
atividades de orientação de estu-
dos, e acompanhando o desenvol-
vimento das oficinas que serão dis-
ponibilizadas pelo ETI. Já os ori-
entadores de alunos trabalham
como equipe de apoio nos momen-
tos de entrada, saída e intervalo
das crianças nas unidades em que
o programa é implementado.

Além disso, a SME vem reali-
zando o fortalecimento das equi-
pes de prestadores de serviço ter-
ceirizados, com novas contrata-
ções para as funções de zeladores
e serviços gerais para dar conta
da nova demanda de trabalho.

O prefeito Luciano Almeida e
a presidente do Fundo Social de
Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), Andréa Almeida recebe-
ram na tarde de segunda (3) a vi-
sita de voluntárias do grupo Tri-
cotando com Amor, composto por
42 voluntárias que produzem pe-
ças de lã que serão doadas para a
Campanha do Agasalho. Na visi-
ta, as tricoteiras entregaram uma
remessa das peças. A meta é pro-
duzir 500 itens, entre gorros, ca-
checóis e meias, até o fim da cam-
panha, que termina em 31/08.

“Essa ação mostra toda a de-
dicação e carinho das voluntárias
em produzir essas peças, que serão
destinadas a pessoas em vulnera-
bilidade na cidade. Impressionan-
te ver esse trabalho manual, tão
minucioso e tão bem feito pelas vo-
luntárias e, mais ainda, a alegria
delas em produzir e contribuir com
a Campanha do Agasalho, todos os
anos”, comentou Luciano Almeida.

Todas as peças serão distribu-
ídas pelo Fussp a famílias atendi-
das pelo Fundo Social. “Contamos
com a parceria das tricoteiras há
anos e esse apoio é fundamental,
porque essas peças são direciona-
das a quem realmente precisa. É
especial ver o carinho e o empenho
dessas mulheres para a produção
desses itens. Nosso agradecimento
é de coração”, salientou Andréa.

E para a produção, 1.000
novelos de lãs foram doados pelo
empresário Juliano Meneghel

Divulgação

Prefeito Luciano Almeida, ao lado da sua esposa,
Andréa Almeida, presidente do Fussp, recebeu a
visita de voluntárias do grupo Tricotando com Amor

Dorizotto, que também partici-
pou da visita de hoje. “O que
mais nos custa hoje é nosso tem-
po e essas 42 mulheres doam tem-
po e dedicação para a produção das
peças. Elas são dignas de aplausos.
É um trabalho tão bacana e tão
sério e, por isso, fazemos o que
está ao nosso alcance para cola-
borar com a continuidade desse
projeto”, destacou Dorizotto.

Um das tricoteiras é Esther
Vacchi Passos. “É superlegal parti-
cipar, tudo é feito com muito amor.
Enquanto tricoto, fico imaginando
quem serão as pessoas que vão
usar, os idosos, as crianças. E são
pessoas que realmente necessitam
e por isso me sinto feliz por fazer
outras pessoas felizes”, disse.

Bete Mancini está no projeto
há quatro anos. “Para mim é um
trabalho prazeroso. Fazemos as
peças sabendo que terão um des-
tino certo, com pessoas que pre-
cisam”, destacou a tricoteira.

PONTOS DE ARRECA-
DAÇÃO –A Campanha do Aga-
salho vai até o dia 31/08. Para re-
ceber as doações da Campanha do
Agasalho, as famílias devem pro-
curar a Central de Projetos, loca-
lizada à rua Professor José Rosá-
rio Losso, 946, Jaraguá, portando
documento de identidade. O ho-
rário de funcionamento é das 8h
às 11h e das 13h às 14h, de segun-
da a sexta-feira. Mais informa-
ções podem ser conseguidas pelo
telefone da Central: 3422-9677.

LOCAIS PARA DOAÇÃO
Interessados em doar podem levar mantas e cobertores

nos seguintes pontos de arrecadação:

 7ª Igreja do Nazareno (R. Nossa Senhora do Carmo, 359
 – St. Terezinha)
 Associação Eclética (Aposentados e Pensionistas de Piracicaba
 e Região) -Rua Santa Cruz, 1781 – Alto
 Açaí da Barra (Av.Carlos Botelho, 792)
 Bio Eco Esportes -Avenida Itália 353
 Bazar Modelo – Rua Bolivia, 27
 Bild Desenvolvimento Imobiliário - Avenida Carlos Botelho, 717
 Cross Fit Pira- Av Dr. Cassio Paschoal Padovani, 370-Morumbi
 Escola São Vicente de Paulo (Rua Dom Pedro I, 1734)
 Horta Canale – Bairro Santa Cecília
 Igreja do Nazareno Bairro Mario Dedini
 KM alimentos do Brasil - Rua Ipiranga, 1813 - Centro
 Padaria Avaré II ( Av. Com. Luciano Guidotti, 571 – Jd. Elite)
 Pasteleria Apetit /Cana Chique e Box Café - Mercado Municipal
 Policia Militar: 4 ª Cia- Avenida Dr. Paulo de Moraes, 328
 1ªCia - Rua Bogotá, 520 - Pauliceia
 5ªCia - Rua João Eugênio Piedade, 337 – Santa Terezinha
 10ºBPM - I Rua Américo Vespucio, 300 – São Luiz
 Restaurante Maravilhoso Chop Bar – Rua Luiz de Queiroz, 539
 Restaurante Sal & Grill
 Uniodonto – Rua Alferes José Caetano, 1352
 Vale das Águas Thermas – Rod. SP135, km 12, saída 147
 Vida Leve Piracicaba – Rua Riachuelo
 Vitta Residencial- Avenida dos Operários, 163

A Rodovias do Tietê, concessi-
onária responsável pela adminis-
tração do Corredor Leste da Rodo-
via Marechal Rondon, realiza atu-
almente a Campanha do Agasalho
2023. A ação é feita em conjunto
com a Artesp (Agência de Trans-
porte do Estado de São Paulo) e
tem como objetivo ajudar famílias
em estado de vulnerabilidade.

Além das roupas arrecada-
das, cobertores também serão
doados à Organização Não Go-
vernamental (ONG) Ajuda An-
jos. A instituição, localizada em
Salto (SP), atende a moradores
em estado de rua, com a distri-
buição semanal de alimentos e
roupas nas cidades de Salto e Itu.

“Para nós, da Rodovias do
Tietê, a Campanha do Agasalho

CCCCCONCESSIONÁRIAONCESSIONÁRIAONCESSIONÁRIAONCESSIONÁRIAONCESSIONÁRIA

Rodovias do Tietê realiza Campanha do Agasalho 23
é uma forma importante e ne-
cessária para ajudar ao próximo,
além de ser uma oportunidade
para conhecermos as instituições
que prestam relevantes traba-
lhos sociais nas cidades que for-
mam o nosso trecho”, afirma o
coordenador de Comunicação da
Concessionária, Kleber Koch.

PONTOS - Para facilitar a
ação por parte dos doadores, a Con-
cessionária disponibilizou 12 pontos
de arrecadação ao longo do Corre-
dor Leste Marechal Rondon, todos
localizados em postos de Serviço de
Atendimento ao Usuário (SAU).

 SAU 1: localizado no km
14+300 da rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-101), sen-
tido Campinas, em Hortolândia;

 SAU 2: localizado no km

36 da rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-101),
sentido Tietê, em Monte Mor;

 SAU 3: localizado no km
52 da rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-101),
sentido Tietê, em Rafard;

 SAU 4: localizado no km
120+200 da rodovia Comenda-
dor Mário Dedini (SP-308),
sentido Salto, em Elias Fausto;

 SAU 5: localizado no km
147+200 da rodovia Comenda-
dor Mário Dedini (SP-308), sen-
tido Salto, em Rio das Pedras;

 SAU 6: localizado no km
172+600 da rodovia Marechal
Rondon (SP-300),  sentido
Bauru, em Laranjal Paulista;

 SAU 7: localizado no km
202+100 da rodovia Mare-

chal Rondon (SP-300), sen-
tido Bauru, em Conchas;

  SAU 8: localizado no
km 225+500 da rodovia Ma-
r e c h a l  R o n d o n  ( S P - 3 0 0 ) ,
sentido Bauru, em Anhembi;

 SAU 9: localizado no km
257+250 da rodovia Mare-
chal Rondon (SP-300), sen-
tido Bauru, em São Manoel;

 SAU 10: localizado no
km 288+200 da rodovia Ma-
r e c h a l  R o n d o n  ( S P - 3 0 0 ) ,
sentido Tietê, em Areiópolis;

  SAU 11: localizado no km
320+900 da rodovia Marechal Rondo
(SP-300), sentido Tietê, em Agudos;

 SAU 12: localizado no km
13+700 da rodovia Prof. João
Hipólito Martins (SP-209), sen-
tido Botucatu, em Botucatu.

Divulgação

O presidente do Sincomer-
ciários, Vitor Roberto, rece-
beu na manhã de quarta (5),
o novo consultor de relações
trabalhista da Caterpi l lar,
Sérgio Luiz Herculano Fa-
res, que estava acompanha-
do da também consultora da
empresa, Maria Desirée Iri-
neu. Na reunião, o assunto
principal foi tratado basica-

mente da relação entre o
Sincomerciários e a Cater-
pillar, nas negociações de
benefícios aos trabalhado-
res comerciários da empre-
sa. Na foto, da esquerda
para direita, Vanessa La-
nes, Vivian Previde (advo-
gada da entidade), Maria Dé-
sirée Irineu, Vitor Roberto e
Sérgio Luiz Herculano Fares.

SINCOMERCIÁRIOS

A Mirante promove, frequen-
temente, campanhas relativas ao
uso correto da rede coletora de es-
goto. E você sabe por quê? Porque
ainda é comum que as equipes de
Serviços encontrem objetos e mui-
to lixo descartado nas redes. Quer
um exemplo? Na manhã da última
terça-feira (04), um entupimento
na rede foi causado pelo descarte
de um cobertor. Isso mesmo, um
cobertor na rede de esgoto!

“Infelizmente, é comum que
nossas equipes encontrem obstru-
ções causadas por materiais diver-
sos, como peças de roupa, estopa,
absorventes femininos, fio dental,
cabelo, cotonetes, papel higiênico e,
nesse caso, um cobertor”, afirma o
supervisor de Serviços da Miran-
te, Guilherme Cyrino. Ele lembra
que as redes coletoras de esgoto
não são dimensionadas para re-
ceber este tipo de lançamento.
“Lugar de lixo, de papel higiêni-
co e afins – além de peças de rou-
pa, não é o vaso sanitário. É im-

MMMMMIRANTEIRANTEIRANTEIRANTEIRANTE

Equipe retira cobertor da rede coletora de esgoto
portante que as pessoas se lem-
brem que vivemos em comunida-
de, nossas atitudes podem afetar
nossos vizinhos, nossa rua, nos-
so bairro”, alerta Guilherme.

O acúmulo de gordura tam-
bém é um grande causador de en-
tupimentos. “Por isso é tão im-
portante que a população não
descarte óleo de cozinha usado
no ralo da pia. Essa gordura, ali-
ada a outros detritos, forma uma
massa dura como concreto, obs-
truindo a rede”, explica o super-
visor. Por isso mesmo é que a área
de Responsabilidade Social da
Mirante desenvolve o programa
De Olho no Óleo, que incentiva a
população a descartar de forma
correta o óleo de cozinha usado.

REDE PLUVIAL X REDE
DE ESGOTO - Guilherme lem-
bra ainda que ligações corretas
de água pluvial também evitam
entupimentos. Segundo ele a tu-
bulação de esgoto não pode rece-
ber água de chuva. “A rede pluvi-

Divulgação

Cobertor retirado de rede de esgoto entupida terça-feira (4)

al (água de chuva) tem que estar
separada da rede de esgoto, que
não suporta o volume da água de
chuva. Por isso, essa prática tam-
bém provoca entupimentos, rom-
pimento de tubulação e até trans-
bordamento de esgoto nas ruas
ou dentro do imóvel”, afirma.

Ele informa que, para verifi-

car se as instalações do imóvel es-
tão corretas, basta jogar um pouco
de corante no ralo do quintal de
seu imóvel. Se a água colorida che-
gar até a sarjeta, significa que a li-
gação está correta. “Para regulari-
zar as instalações é preciso conta-
tar o serviço de um pedreiro de sua
confiança”, conclui Guilherme.
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Prefeitura faz limpeza e o Canal do Mirante com água
A Prefeitura executou, terça

(4), a limpeza das comportas no rio
Piracicaba, localizadas próximo ao
Shopping, e o Canal do Mirante e
a cachoeira, cartão-postal da ci-
dade, voltaram a receber água.
Foram retirados três caminhões
de 12 m3 de material, entre peda-
ços de madeira, galhos, lixo e
lama, acumulado nas comportas.

O trabalho, feito com escava-
deira hidráulica, começou por vol-
ta das 8h de hoje e foi concluído
às 15h. A força-tarefa foi forma-
da pela Defesa Civil, ligada à Se-
cretaria Municipal de Governo, e
pelas secretarias de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap) e
Obras e Zeladoria (Semozel).

DESDE 1881 — O Canal foi
criado para desviar a água para
dentro do Engenho Central,
construído em 1881 pelo Barão
de Resende. A água servia para
movimentar maquinário e tam-
bém para o resfriamento de al-
guns processos. O curso d´água
passa por dentro do Parque do
Mirante e desemboca novamen-
te no rio Piracicaba. Sua vista da
avenida Beira Rio é uma das pre-
feridas de piracicabanos e turis-
tas. Muitos o chamam, equi-
vocadamente, de Véu da Noiva.
Na verdade, a região do salto
do rio, onde se forma uma bru-
ma pelo movimento das águas,
é o verdadeiro Véu da Noiva.

Divulgação/CCS

A Prefeitura executou limpeza das comportas no
rio Piracicaba, localizadas próximo ao Shopping
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Davi Negri recebe Título de
‘Piracicabanus Praeclarus’
Solenidade de autoria da vereadora Rai de Almeida (PT), no último dia 27,
exaltou 34 anos de profissionalismo do servidor aposentado da Câmara
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Deu pódio pra equipe CCP/CLQ
No último final de semana,

dias 01 e 02 de julho, a Sociedade
Hípica de Campinas sediou o emo-
cionante Torneio Aberto Infanto-
juvenil de Tênis de Campo. O even-
to contou com a participação de
diversas equipes, incluindo a CCP/
CLQ, do Clube de Campo de Pira-
cicaba, que obteve ótimos resulta-
dos e mostrou grande desempe-
nho ao longo da competição.

Na categoria 12F, a atleta
Alycie Adasme, da equipe CCP/
CLQ, iniciou sua caminhada com
uma vitória convincente contra
Catherina Roso, com parciais de
6x3 e 6x1. Na grande final, Aly-
cie enfrentou Rafaela Ferro, mas
acabou ficando com o vice-cam-
peonato após um jogo disputa-
do, com placar de 2x6 e 1x6.

Já na categoria 12M, Aykon
Adasme, representando a equipe
CCP/CLQ, teve um início tranquilo
com uma vitória por W.O. contra
Nicolas Bloj. No entanto, enfren-
tou Guilherme Mesquita no se-
gundo jogo e, apesar de uma boa
reação no segundo set, acabou
perdendo por 2x6, 6x3 e 8x10.

Na categoria 14M, Pedro
Emirandetti, da equipe CCP/
CLQ, demonstrou um excelente
desempenho ao vencer três jogos
consecutivos. Ele superou Rafa-
el Lagazzi por 6x2 e 7x6, Rafael
Batista por 6x3 e 7x5, e Marco
Rigue por 6x3 e 6x2. Na final,
Pedro enfrentou Tiago Intini, em
um jogo acirrado que terminou

Marketing CCP

Pedro Emirandetti vice-campeão 14M. Bianca Mahn
campeã 16F. Lucas Marvulli vice-campeão 16M

com o placar de 6x3, 3x6 e 3x10,
garantindo o vice-campeonato.

Na categoria 16M, Enzo
Sbravatti, representante da
equipe CCP/CLQ, infelizmente
teve que desistir de sua parti-
da contra Breno Aguirre.

Por outro lado, Lucas Mar-
vulli, da equipe CCP/CLQ, teve
uma trajetória brilhante na cate-
goria 16M, vencendo três jogos
consecutivos. Ele derrotou Gabri-
el Gracioli por 6x3 e 6x4, Tiago
Ortolan por 6x3 e 7x5, e João Ri-
gue por 6x3 e 6x1. Na grande fi-
nal, Lucas enfrentou João Salvi, em
uma partida disputada que termi-
nou com o placar de 2x6 e 6x7, con-
quistando o vice-campeonato.

Na categoria 16F, a atleta Bi-
anca Mahn, da equipe CCP/CLQ,
mostrou sua superioridade ao ven-
cer com autoridade suas partidas.
Ela derrotou Beatriz Chebabi por
duplo 6x0 na primeira partida e
enfrentou Bruna Silva na final,
conquistando o título de campeã
com um placar de 6x3 e 6x0.

Os atletas da equipe CCP/
CLQ, que recebem subvenção da
Lei Pelé por meio do CBC (Comitê
Brasileiro de Clubes), via convê-
nio, encerraram o primeiro semes-
tre de forma brilhante, obtendo
excelentes resultados em um dos
maiores torneios do estado. Para-
benizamos a todos os participan-
tes pelo desempenho e agradece-
mos aos patrocinadores CLQ e
Tennis Way pelo apoio ao esporte.

VVVVVIRTUALIRTUALIRTUALIRTUALIRTUAL

Univesp inicia matrículas
dos aprovados em 2023

Os candidatos aprovados no
vestibular 2023 da Universidade
Virtual do Estado de São Paulo
(Univesp) devem, a partir das 10h
de amanhã, quarta-feira, dia 05/
07, até às 18h de 10/07, fazer as
matrículas para seus respectivos
cursos. Realizadas de modo onli-
ne, os candidatos encaminharão os
documentos requeridos e efetuarão
as matrículas através do portal ht-
tps://sei.univesp.br/processoSeleti-
vo/#/. Se todos os documentos es-
tiverem de acordo com a Portaria
do Vestibular, a matrícula do can-
didato será aceita e o aluno recebe-
rá o e-mail de confirmação da mes-
ma, bem como as credenciais de
acesso à plataforma da Univesp.

Para o vestibular deste ano, o
Polo de Piracicaba disponibilizou
150 vagas, sendo 50 vagas para
cada eixo de atuação: Negócios e
Produção, Licenciatura e Compu-
tação, contemplando os cursos:
Pedagogia, Letras, Matemática
(Eixo de Licenciatura), Ciência de

Dados, Tecnologia da Informação,
Engenharia de Computação (Eixo
de Computação), Engenharia de
Produção, Administração e Tec-
nologia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).

O início das aulas em 2023 está
previsto para o dia 24/07. Os cur-
sos, totalmente gratuitos, são rea-
lizados em Ambiente Virtual de
Aprendizagem (AVA), plataforma
online, na qual os estudantes de-
senvolvem atividades acadêmicas,
que incluem assistir a videoaulas,
acessar material didático, biblio-
tecas digitais e tirar dúvidas do
conteúdo com facilitadores.

Presencialmente, Piracicaba
conta com um polo da universida-
de, que são espaços físicos onde os
alunos contam com infraestrutu-
ra (computadores, impressoras e
acesso à internet) e realizam ativi-
dades como provas e discussões em
grupo. O Polo de Piracicaba da
Univesp fica localizado na rua
Dona Idalina, 314, bairro Pauliceia.

Substantivo que evoca hon-
ra, virtude, talento, boas ações e
características excepcionais, a pa-
lavra ‘glória’ foi o termo mais
apropriado para qualificar a pri-
mazia da noite do último dia 27,
por ocasião de reunião solene da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Conforme iniciativa da verea-
dora Rai de Almeida (PT), foi en-
tregue o Título Piracicabanus Pra-
eclarus ao repórter fotográfico Davi
Negri, que, em sua aposentadoria,
após 34 anos de atuação na Casa
de Leis, também ganha o reco-
nhecimento de profissionais da
cidade, entre autoridades, repre-
sentantes de entidades, amigos
e familiares que ocuparam o sa-
lão nobre para acompanhar a so-
lenidade em reverencia ao legado
de sua trajetória profissional.

Proponente da homenagem, a
vereadora Rai de Almeida enalte-
ceu a trajetória de Davi Negri, re-
conhecendo que o profissional é um
“artista da fotografia, em trabalhos
que revolucionam vidas, no com-
partilhamento de riquezas e alegri-
as, além de servir de marco para as
futuras gerações”, pontuou. Ela
recordou do trabalho do fotógrafo
no suporte aos vereadores, na pro-
dução de material para livros, no
registro de fatos pitorescos e de di-
versas personalidades marcantes
que fizeram história na cidade.

A parlamentar ainda relaci-
onou produções que o fotógrafo
fez em obras do jornalista e escri-
tor Cecílio Elias Neto, além de

Guilherme Leite

Davi Negri recebeu o Título de Piracabanus Praeclarus no último dia 27

parceria da Câmara com a escola
Sud Mennucci na cápsula do
tempo, em que o trabalho de Davi
Negri ficou evidenciado, além de
publicações em jornais como O
Estado de São Paulo, Folha de São
Paulo, Globo e outros veículos.

Davi agradeceu a iniciativa
da vereadora Rai de Almeida,
assim como destacou o apoio fa-
miliar, especialmente da esposa
Ana Negri, além de falar da hon-
ra que sentiu ao receber a titula-
ção. O fotógrafo retrocedeu no
tempo, na década de 1970 e 80,
quando começou tirando retrato
3x4, numa máquina Pentax, de
quando conheceu e trabalhou
com Diógenes Banzato, chegan-
do na Câmara, em 1989, onde em
1994 se reencontrou com o colega
Fabrice Desmonst, com quem
atuou por 29 anos na Câmara.

Negri pontuou os anos inici-
ais na Câmara, quando trabalhou
com o fotógrafo Luiz Siqueira, ide-
alizador da primeira ata eletrônica
no Brasil, o que projetou Piracica-
ba no pioneirismo no sistema de
registro por gravações. “Divido o
título com todos os fotógrafos da
cidade”, concluiu, na defesa do tra-
balho do dia a dia da fotografia
com excelência. Além de não esque-
cer do refrão que faz parte de seu
repertório: “Vocês que brilham”.

Na solenidade, foi exibido ví-
deo com o relato de amigos, cole-
gas de profissão, personalidades e
familiares que falaram da trajetó-
ria do contemplado da noite.

TRAJETÓRIA - Davi Ne-
gri teve a aposentadoria concedi-
da em 28 de abril deste ano. Ele
ingressou na Câmara em 1989 na
recém-criada assessoria de im-
prensa, hoje Departamento de
Comunicação Social. No projeto
de decreto legislativo em que con-
cede o Título de Piracicabanus
Praeclarus, a vereadora Rai de
Almeida menciona projetos de-
senvolvidos por Davi Negri, como
a exposição fotográfica “O Tempo
e a História”, com imagens atuais
do prédio da Escola Sud Mennuc-
ci, em 2022; a exposição “Janelas
do Tempo – Mistérios Revelados”,
em parceria com o colega fotógra-
fo Fabrice Desmonts, em 2017; e
a exposição fotográfica “Aman-
dy, um retrato das enchentes”,
junto de 10 fotógrafos, em 2011.

Pela Editora Senac, Davi publi-
cou o livro “Nosso Rio, Nossas Aves
– Às Margens do Rio Piracicaba”,
com informações e fotografias de
113 espécies da mata ciliar local, em
conjunto com o colega Fabrice Des-
monts e o biólogo Luccas Longo.
Suas fotografias também ilustram
os livros do jornalista e escritor Ce-
cílio Elias Netto: “Piracicaba que
Amamos Tanto”, “Piracicaba – Um
rio que passou em nossa vida” e
“Piracicaba – A Doçura da Terra”.

A sua foto “Revivendo” fi-
cou entre as 40 melhores da
América do Sul no concurso Mer-
cocidades. Em 2007, foi reconhe-
cido como fotógrafo que mais
contribuiu para o desenvolvi-
mento da cultura da cidade, com
a medalha Artes Visuais e Foto-
grafia Cícero Corrêa dos Santos.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba concedeu 22 homenagens a
diferentes profissionais nesta sex-
ta-feira (30), em reunião solene pro-
posta pelo vereador Rerlison Rezen-
de (PSDB), o Relinho, no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.

Na ocasião, foram concedi-
dos um Título de Piracicabanus
Praeclarus, duas medalhas de
Mérito Legislativo, seis moções
de aplausos e 12 Votos de Con-
gratulações a cabeleireiros, em-
presários, pastores e professo-
ras, duas misses, a responsáveis
por projetos evangelístico e so-
cial, além de nomes do teatro e
música – todos membros da
Igreja do Evangelho Quadran-
gular (confira a relação abaixo).

“O Brasil não é apenas cons-
truído por empresários, políticos
ou pela Justiça, mas por todos nós,
que trabalhamos dia após dia e que
precisamos ser reconhecidos”, dis-
se o vereador Relinho. “Dar hon-
ra a alguém significa estimar, valo-
rizar, respeitar essa pessoa em nos-
sa vida e aos que fazem o trabalho
nos bastidores”, completou ele.

Homenageado com o Título de
Piracicabanus Praeclarus, o reve-
rendo Edson Roberto Bertaia, da
IEQ Vila Sônia, lembrou que o ve-
reador Relinho “tem sido um fa-
rol na cidade, uma luz não apenas
na Câmara, mas para toda a co-
munidade piracicabana”. Segun-
do ele, o objetivo é “alcançar al-
mas para Cristo, mas também,
através dos projetos sociais, de-
monstrar que a igreja se preocupa
com a cidade em todas as áreas”.

Contemplado com a Medalha
de Mérito Legislativo, Sabino
José Araujo de Freitas relembrou

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade presta 22 homenagens a diferentes setores e profissionais
Assessoria Parlamentar

Vereador Relinho concedeu título, medalhas, moções e Votos de Congratulações

sua saída do Nordeste para ten-
tar a vida em São Paulo, há duas
décadas. “Quando vim para Pi-
racicaba eu tinha um sonho, por
ter feito uma aliança com Deus:
ajudar o próximo, fazer o bem
sem olhar a quem”, disse o su-
pervisor de operações regionais.

Já Leonardo Ferreguete Ve-
lozo, que também recebeu a Me-
dalha de Mérito Legislativo, fez
uma quebra de protocolo e con-
vidou irmão, pai e mãe para di-
vidir a honraria. A família é res-
ponsável pelo grupo Café Real.

Escolhida para se pronunciar
em nome dos homenageados que
receberam moções e Votos de Con-
gratulações, a professora Ana
Lydia Costa Gouveia definiu a
iniciativa da solenidade como dig-
nificante. “A gente faz por amor
a Deus e ao futuro, que está em
nossas crianças e é por elas que
temos que olhar hoje”, definiu.

Compuseram a mesa dos tra-
balhos o prefeito Luciano Almeida
(PP), os deputados estaduais Alex

de Madureira (PL) e Helinho Za-
natta (PSC), além dos vereadores
Fabrício Polezi (Patriota) e Paulo
Campos (Podemos), que está licen-
ciado do mandato até 23 de julho.

A solenidade foi marcada por
apresentações musicais da cantora
Keissy Galdino, do violonista Jeazi
Silva e do saxofonista Iriel Randal.

HOMENAGEADOS - Títu-
lo de Piracicabanus Praeclarus:
Reverendo Edson Bertaia; Meda-
lha de Mérito Legislativo: Leonar-
do Ferreguete Velozo e Sabino José
Araujo de Freitas; Votos de con-
gratulações: Ana Lydia Costa
Gouveia e Agatha Battonyai Vale-
riano, pelo resultado no concurso
Liga Steam; André Ricardo Perei-
ra, Fernando Luis Augusto (da
empresa Fer Car), Hélio Marques,
Ronilda Assunção, Ivan Dias Fei-
tosa, Luis Fernando Rodrigues,
Marta Aparecida Santos pelos tra-
balhos na Semana de Ação Social
da IEQ Central; José Roberto Pen-
nachioni, pela eleição para o biê-
nio 2023-2024 como diretor do

Conselho de Pastores de Piracica-
ba; Valdinei Oliveira da Costa, di-
retor-geral da Cantata de Natal –
Quem há de ir por nós, da IEQ
Central, pela contribuição artísti-
ca; e Tiago Rafael Giovanetti, pelo
trabalho na IEQ Vila Rezende.

Foram contemplados com
moções de aplausos Adriano Tu-
rini, pela coordenação do ciclo
de palestras “Autismo – Enten-
der para incluir”, da IEQ Sede
Piracicaba; Bruno de Oliveira
Felipe e Leandro Barbati, do pro-
jeto Pit Stop da Oração; Evellyn
Victória Gomes, pelo título de
Miss Pré-Teen Piracicaba 2022;
Mariana de Oliveira Santos, pela
conquista do título de Miss Mi-
rim Piracicaba 2022; Marcos
Paulo Paezane Soares, do Coro
Graça, pela apresentação do
show beneficente Refúgio; Oda-
ir Stefan e James Veiga, pelo Pro-
jeto Timóteo, da IEP Sede; e Ro-
bert Anderson Gonçalves, empre-
sa XPAN, pela doação de alimen-
tos para projetos sociais da IEQ.
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Bebel confirma vinda do
ministro do Trabalho,
Luiz Marinho, a Piracicaba
Marinho terá agenda durante o dia, que inclui encontros com o movimento
sindical e empresarial, lideranças políticas e sociais e militância do PT

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), principal lide-
rança do Partido dos Trabalha-
dores na região, confirmou nes-
ta semana a visita do ministro
do Trabalho, Luiz Marinho, a
Piracicaba, dia 4 de agosto. De
acordo com a parlamentar, o
ministro terá uma agenda ao lon-
go de todo dia, que inclui encon-
tros com o movimento sindical e
empresarial, lideranças políticas e
sociais, e com a militância do PT.

A vinda do ministro foi ar-
ticulada pela deputada Professo-
ra Bebel em meados do primeiro
semestre, durante encontro que
teve com Luiz Marinho em Bra-
sília. “Será uma grande honra
receber o ministro em Piracica-
ba, para debatermos a atual con-

Deputada Professora Bebel com o ministro do Trabalho,
Luiz Marinho, que estará em Piracicaba, no dia 4 de agosto

juntura política e econômica, e
as novas ações que estão sendo
programadas pelo Ministério do
Trabalho para serem colocadas
em práticas ao longo do governo
do presidente Lula”, destaca.

Luiz Marinho foi prefeito de
São Bernardo do Campo, presi-
dente da CUT, presidente estadu-
al do PT e ministro do Trabalho e
da Previdência Social nos primei-
ros governos do presidente Lula e
também da presidenta Dilma
Rousseff. Ao assumir novamente
o Ministério do Trabalho, Luiz
Marinho tem a missão de reorga-
nizar a pasta que chegou a ser ex-
tinta no governo anterior e, para
isso, tem percorrido diversas re-
giões do país dialogado com os
diversos setores da sociedade.

Sensibilidade no calor e no frio
Se você costuma sentir dor ou descon-

forto ao consumir alimentos e bebidas ge-
lados ou quentes, seus dentes podem ser
mais sensíveis que o normal. Algumas pes-
soas ainda têm essa sensação ao ingerir
doces ou até na hora da escovação.

Segundo o cirurgião dentista Ronaldo Hira-
ta e o periodontista Marcio Zaffalon Casati, o
esmalte do dente é extremamente mineraliza-
do e quase impermeável. Porém, se essa pro-
teção é removida por alguma razão (fratura, bru-
xismo, acidente, restauração quebrada ou infil-
trações por bactérias) e a dentina fica exposta,
o paciente pode apresentar sensibilidade.

Na dentina, existem os túbulos denti-
nários, pequenos canais que ligam a polpa

dental (região com vários nervos) à porção
externa da dentina, que pode estar reco-
berta por cemento (na raiz) ou esmalte (na
coroa). Caso o esmalte ou o cemento este-
ja ausente, os estímulos de quente e frio
chegam até o nervo, provocando dor.

O mais importante é descobrir o fator cau-
sador da sensibilidade para tratar o proble-
ma. Se for cárie, é preciso fazer uma restau-
ração; se for fratura, arrumar o dente. No caso
de retração gengival, converse com seu den-
tista para avaliar o melhor tratamento.

Os especialistas também destacaram que
há no mercado pastas para dentes sensíveis.
Esses cremes preenchem os túbulos dentiná-
rios ou bloqueiam a ação do nervo. (Fonte: g1)

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel) executou, ontem
(5), a pavimentação em con-
creto na travessa Higienópo-
lis, no bairro Higienópolis, em
trecho que compreende 550
m2, entre as travessas Ama-
zonas e Maranhão. Com inves-
timento de R$ 269 mil, as
obras ainda contemplam toda

a instalação do sistema de
drenagem, com tubulação de
água pluvial e guias e sarje-
tas e construção de calçadas.
As adequações de drenagem
serão a próxima etapa da obra.
O prefeito Luciano Almeida e
o titular da Semozel, Paulo
Roberto Borges, estiveram
ontem no local para acompa-
nhar o andamento das obras.

TRAVESSA HIGIENÓPOLIS

Divulgação/CCS

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Força feminina no setor
de panificação é exaltada
Oito profissionais representantes do setor receberam o título de
“Panificador do Ano”; Apapir foi homenageada pelos 60 anos de fundação

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Lixos, buracos e enchentes
causam problemas em
bairros de Piracicaba

A presença das mulheres no
setor de panificação foi evidencia-
da durante a reunião solene para
entrega do título de “Panificador
do Ano”, promovida pela Câmara
Municipal de Piracicaba na noite
desta terça-feira (4), no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”. Nes-
te caso,  foram homenageadas as
“panificadoras do ano”, já que oito
mulheres profissionais do setor re-
ceberam o título, através do reque-
rimento nº 406/2023, de autoria
do vereador Acácio Godoy (PP), em
atendimento ao decreto legislativo
nº 12/2010. Na ocasião, ainda foi
entregue a moção de aplausos nº
72/2023, também de autoria do
parlamentar, pelos 60 anos de fun-
dação da Apapir (Associação da
Indústria de Panificação e Confei-
taria de Piracicaba e Região).

A mesa de honra da solenida-
de foi presidida pelo vereador Acá-
cio Godoy e também foi composta
pelo vereador Gilmar Rotta (PP),
pelo presidente da Apapir, Levi
Róquia, pelo presidente da Acipi
(Associação Comercial e Industrial
de Piracicaba), Marcelo Cançado,
pela vice-presidente da Apapir, Edi-
lene Aparecida Taranto Coelho e
pelo gerente regional do Ciesp (Cen-
tro das Indústrias do Estado de
São Paulo), Homero Scarso.

O título foi entregue às pani-
ficadoras: Andrea Copoli Gibim,
Andréia Regina Ramaciotti Dela-
bio, Carolina Bianchim, Creusa
Aparecida Setten Trevisan, Edile-
ne Aparecida Taranto Coelho, Eli-

Guilherme Leite

Autor da homenagem, vereador Acácio Godoy destacou a função social do setor de panificação

sabete Mazero, Geni de Fátima Ge-
raldin Presotto e Judite Rasera.

O autor da solenidade, Acácio
Godoy, explicou que a iniciativa de
homenagear as mulheres foi do
presidente da Apapir. “É a força, a
destreza e a sensibilidade das mu-
lheres que fazem deste setor o que
é”, disse. “O setor de panificação
movimenta a economia de Piraci-
caba, emprega mais de três mil pes-
soas de maneira direta e indireta,
alimenta famílias”. O vereador des-
tacou que ele próprio tem origem
no setor de panificação. “Quando
os outros setores acordam pela
manhã, nós já estamos de pé com o
primeiro alimento pronto. Nós te-
mos uma função social. Um dos
alimentos nutritivos e mais acessí-
veis é o nosso pão”, ponderou.

PÃO NOSSO – Em discur-
so, o presidente da Apapir, Levi
Róquia, destacou o “amor e ca-
rinho” empregados no trabalho.
“Estas mulheres guerreiras es-
tão há mais de uma década à
frente de suas empresas, como
mães, esposas e industriais. A
escolha delas para a homenagem
foi justíssima por tudo o que re-
presentam para o setor. Viva o
pão, pão é vida, é energia e lugar
de pão é na padaria”, disse.

Já o vereador Gilmar Rotta
lembrou das dificuldades econômi-
cas e do comércio no País. “Sabe-
mos que é um trabalho árduo, can-
sativo, levantar de madrugada,
funcionando 24 horas”, afirmou.
“Esta homenagem fortalece, valo-
riza e incentiva a todos a continua-

rem lutando”. O gerente regional
do Ciesp, Homero Scarso, também
enalteceu o trabalho desempenha-
do pelos profissionais. “Vocês sa-
bem o quanto é desafiador”, afir-
mou. “Mas a alegria é de todos nós
de ter o pão quentinho todos os dias
de manhã e agradeço por nos pro-
porcionarem isso todos os dias e
também outros produtos que agre-
gam valor ao serviço de vocês”.

Em nome das homenageadas,
Elisabete Mazero destacou a
união, o companheirismo, abne-
gação e o intenso trabalho que re-
presentam o setor. “Agradeço ao
povo piracicabano, que fortalece
todos os dias o nosso setor, quan-
do nas primeiras horas do dia
aguardam nossas padarias abri-
rem para começar o dia”, colocou.

O vereador Gilmar Rotta (PP)
esteve, nesta terça-feira (4), em vi-
sita com o secretário de Obras, Paulo
Roberto Borges, e o encarregado
Manuel Adão, da Secretaria de
Obras, em alguns bairros da ci-
dade, a pedido dos moradores.

A avenida Raposo Tavares,
próximo ao Pronto-Socorro da Vila
Cristina, onde está o córrego do
Enxofre, foi o primeiro ponto a ser
percorrido. O vereador demons-
trou preocupação em relação ao
lixo e troncos de árvores encon-
trados no lugar, que podem tapar
o escoamento de água e ocasionar
enchentes. Ele solicitou ao secre-
tário a limpeza da área e constru-
ção de uma calçada para a aveni-
da, já que muitos pedestres, prin-
cipalmente crianças que vão para
a escola, caminham pela via, divi-
dindo espaço com os veículos, o
que pode resultar em acidentes.

Gilmar Rotta visitou diversos bairros junto com secretário de Obras

Assessoria Parlamentar

O parlamentar também visi-
tou a estrada José Saul Chinela-
to, para a qual solicitou a inclu-
são na operação tapa-buraco, por
ocasionar preocupação e insegu-
rança aos cidadãos que transitam
pelo local. No bairro Pau D’alhinho,
foi requisitada a drenagem da
água de chuva, devido à recorrên-
cia de enchentes nas residências.

Por fim, o bairro Sta. Terezi-
nha também recebeu a visita.
Para o local, foi solicitada a pavi-
mentação da travessa Miguel de
Cillo, que, em dias chuvosos, fica
intransitável por conta da lama,
além de a água invadir as resi-
dências pela falta de escoamento.
“Quero agradecer ao secretário de
Obras, Paulo Roberto, por visitar
in loco os locais. Ao conversar
com os moradores, ele pôde ver
de perto a situação real dos pro-
blemas”, afirmou Gilmar Rotta.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  49/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 49/
2023, Processo: 755/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAIS E MEDICAMENTOS.  As propostas serão acolhidas
com início no dia 07/07/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 19/07/2023. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 19/07/2023.  Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br .
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 05 de julho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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Vereadores pedem suspensão
de contrato de terceirizada
Cassio Fala Pira e Trevisan Jr. encaminharam representação ao Ministério Público,
onde apontam “irregularidades” da OSS em unidades da rede pública de saúde

Vereadores visitaram as unidades na segunda (3), no início de
vigência da prestação de serviço firmada com a Prefeitura

Assessoria Parlamentar

Os vereadores Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cassio Fala Pira, e
Laércio Trevisan Jr. encaminha-
ram, na tarde de ontem (5), uma
representação ao Ministério Públi-
co para que se suspenda o contra-
to da Prefeitura de Piracicaba com
a Organização Social de Saúde
(OSS) Mahatma Gandhi, contra-
tada para gerenciamento nas uni-
dades de saúde UPA “Frei Seigrist”
(Vila Cristina) e “Nestor Longato”
(Vila Sônia), tendo em vista que
descumpriu com suas obrigações
junto ao contrato da gestão.

Eles visitaram, segunda-feira
(3), os prontos-socorros do Vila Sô-
nia e do Vila Cristina e presencia-
ram o que classificam como “irre-
gularidades” e “descumprimentos
do contrato junto a Prefeitura”. A
empresa Mahatma Ghandi ganhou
o certame no Município, por meio
do chamamento público 1/2022,
para gerenciamento das UPAs Frei
Sigrist e Nestor Longato, com vigên-
cia de 60 meses a contar da data da
assinatura do contrato de gestão de
número 0722/23, assinado em 17
de maio de 2023, disponibilizado em
Diário Oficial em 18 de maio de 2023.

A prestação de serviços da
empresa para as unidades de saú-
de iniciou em 1o de julho de 2023,

entretanto, os vereadores apon-
tam que “há relatos” de que a or-
ganização recebeu dois meses sa-
lários adiantados da Prefeitura,
“antes mesmo de iniciar a pres-
tação de serviços”, apontam.

“Referente aos pagamentos
adiantados à empresa, caso te-
nha sido para que a Mahatma
conseguisse contratar os profis-
sionais de saúde, comprar os equi-
pamentos e derivados, entre ou-
tros, não estava de acordo com o
que deveria”, alegou Cássio Luiz.

Durante a fiscalização, os ve-
readores presenciaram na UPA
“Nestor Longato” colchão em situ-
ação de precariedade, macas enfer-
rujadas e colchonete rasgado. Des-
tacam, ainda, que havia pacientes
que passam por triagem, precisam
de soro e ficam com a aplicação no
suporto no meio do corredor, com
todos os outros pacientes e funcio-
nários passando o tempo todo. Eles
apontam também suporte de ven-
tiladores vazios e os que tinham
ventiladores, não estavam funcio-
nando, privadas sem a tampa de
assento, médicos da prefeitura ain-
da trabalhando na unidade, mes-
mo após a concessão do contrato,
além dos medicamento faltantes,
aminofilina e o complexo B.

Já na UPA “Frei Sigrist” ha-
via dois médicos atendendo na
mesma sala em modo de reve-
zamento, onde um atendia o que
podia do lado de fora, no corre-
dor, considerando a superlota-
ção e a espera de três horas para
atendimento, sendo que os pa-
cientes estavam desorientados
ao serem chamados pelo painel
eletrônico instalado na unida-
de. “A empresa teve prazo de 1o

a 30 de junho para adequar as
duas unidades, o que não foi
efetuado, conforme presencia-
mos”, questionou Trevisan Jr.

Os vereadores alegam que
houve quebra de contrato pela em-
presa, visto que não houve a troca
necessária nas unidades, desde
equipamentos hospitalares, como
macas, colchonetes e cadeiras, e até
mesmo a contratação e a implan-
tação de médicos da empresa.

O Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea), diante
dos avanços observados na eco-
nomia brasileira nos três primei-
ros meses do ano, reviu as previ-
sões econômicas e espera que o
Brasil cresça mais e que a infla-
ção seja menor do que o esperado
anteriormente para 2023. As no-
vas previsões e as análises do insti-
tuto foram divulgadas ontem (5),
na Visão Geral da Conjuntura.

A nova previsão do instituto
é que o Produto Interno Bruto
(soma de todos os bens e serviços
finais produzidos no país - PIB)
cresça 2,2% em 2023. A antiga
previsão, até março, era de um
crescimento de 1,4%. Já a infla-
ção deve ser menor. A previsão da
Diretoria de Estudos e Políticas
Macroeconômicas (Dimac) para
o Índice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA) pas-
sou de 5,6% para 5,1% em 2023.

De acordo com o relatório, a
revisão da previsão do PIB em 2023
ocorreu após o crescimento dos
primeiros três meses do ano ter
superado as expectativas do Ipea.
A previsão do instituto para o perí-
odo era um crescimento de 1,2% em
relação ao período anterior, ou seja,
em relação aos últimos três meses
de 2022, e que avançasse 2,7% em
comparação com os primeiros três
meses de 2022. O crescimento, no
entanto, foi maior, 1,9% em relação
ao trimestre anterior e 4% em rela-
ção ao mesmo período de 2022.

A inflação menor que a espe-
rada, por sua vez, ocorre também
devido à valorização do real brasi-
leiro, que junto com a deflação das
cotações das commodities resulta

EEEEECONOMIACONOMIACONOMIACONOMIACONOMIA

Ipea projeta maior crescimento
e menor inflação em 2023

em força que pressiona para baixo
os preços no atacado, induzindo a
um cenário de desinflação no va-
rejo e nos preços ao consumidor.
Para o restante do ano, portanto,
a perspectiva é, segundo a análi-
se divulgada, de estabilidade.

No documento, os pesquisado-
res detalham alguns fatores que
contribuem com o cenário projeta-
do. Dentre eles, o aumento da de-
manda por commodities brasilei-
ras, motivada, entre outros fato-
res, pela reabertura econômica da
China. Este ano, o Brasil registrou
recordes de superávit mensal na
balança comercial para o mês, pu-
xados pelo aumento das exporta-
ções de commodities como petró-
leo, minério de ferro, milho e soja.

Dentro do país, o Ipea apon-
ta duas forças distintas em dire-
ções opostas. De um lado, a ma-
nutenção por período prolonga-
do de taxas de juros elevadas por
parte da autoridade monetária,
alcançando o valor médio anua-
lizado de 45% no mercado de cré-
dito, o que pressiona para baixo o
crescimento. De outro, impulsio-
nam o crescimento, as medidas fis-
cais que permitem a sustentação da
renda das famílias, assim como a
elevação da demanda pública,
tanto do consumo do governo
como dos investimentos públicos.

O Ipea destaca ainda que no-
vas medidas continuam atuando
no sentido de sustentar a renda das
famílias no segundo trimestre do
ano como um novo aumento do sa-
lário mínimo, reajuste dos salários
dos funcionários públicos federais,
antecipações do abono salarial e os
ajustes do valor do Bolsa Família.
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SRA. SUELI MARIA MAGRO
PAES faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 70 anos, fi-
lha dos finados Sr. Deolindo
Magro e da Sra. Irene Chiquito
Magro, era casada com o Sr.
William Paes; deixa os filhos:
Eric Ailan Paes, casado com a
Sra. Marilia Rauck Paes e In-
grid Tatiana Paes Farina, casa-
da com o Sr. Fabricio Farina.
Deixa a neta Livia, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “Premium” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JURACI SOUZA GUIMA-
RÃES faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 75 anos, filha do
Sr. Juvenal Souza Guimarães,
já falecido e da Sra. Julia Perei-
ra Guimarães. Deixa irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. MIGUEL FERREIRA DUARTE
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 81 anos, filho dos fina-
dos Sr. Izidio Simões Duarte e
da Sra. Eduvirges Ferreira de
Jesus, era casado com a Sra.
Odirce Mariano Nunes Duarte;
deixa os filhos: Eliana Nunes
Caetano, casada com o Sr. Luis
Caetano; Everaldo Nunes Du-
arte; Sonia Cristina Duarte Gil,
viúva do Sr. Reginaldo Gil; Nor-

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ 

AVISO DE LICITAÇÃO 

COLETA DE PREÇOS Nº 003/2023  

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Pira-
cicaba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna
público, para conhecimento dos interessados, que se acha
aberta, através de seleção de propostas na modalidade de
Coleta de Preços do tipo menor preço, a contratação de em-
presa para prestação de serviços especializados para capa-
citação dos municípios das Bacias PCJ visando a elaboração
de Planos Municipais de Mata Atlântica e Cerrado – PMMA/
Cerrado, subordinando-se às disposições da Resolução ANA
nº 122/2019. Os envelopes com a documentação e as pro-
postas deverão ser entregues na sede da Agência das Baci-
as PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604,
Piracicaba, SP, até as 14h00 do dia 24 de julho de 2023. O
início da abertura dos envelopes será às 14h30 do mesmo
dia, na Sala de Licitações, situada à Rua Alfredo Guedes, nº
1949, sala 803, Edifício Rácz Center, município de Piracicaba,
SP. O Ato convocatório completo encontra-se à disposição na
sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo
Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis,
Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
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Governo vai pagar piso retroativo a maio
Anúncio do presidente Lula foi feito durante a 17ª Conferência Nacional de Saúde, em Brasília

Paula Laboissière
Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

A ministra da Saúde, Nísia
Trindade, disse nesta quarta-fei-
ra (5) que o governo vai pagar o
piso nacional da enfermagem,
com retroativo desde maio. O
anúncio foi feito durante a 17ª
Conferência Nacional de Saúde,
em Brasília. “O governo federal
trabalha para a implementação do
piso da enfermagem. Vamos imple-
mentá-lo no setor público tal como
a decisão do Supremo Tribunal Fe-
deral [STF], garantindo as nove
parcelas previstas para 2023.”

Durante discurso no even-
to, o presidente Luiz Inácio Lula
da Silva confirmou o pagamento
retroativo a maio, mês em que o
ministro do STF Luís Roberto
Barroso estabeleceu regras para
o pagamento do piso aos profis-
sionais que trabalham no siste-
ma de saúde de estados e muni-

cípios nos limites dos valores re-
cebidos pelo governo federal.

Lula argumentou que o tra-
balho da enfermagem não pode
ser considerado menor. “Tem
gente que acha que o salário de
uma enfermeira de R$ 4 mil e
pouco é caro”, disse. “Mas é pre-
ciso que a gente avalie efetivamen-
te o valor do trabalho por aquilo
que ele representa na nossa vida.
Quem leva as pessoas para tomar
banho, quem vai limpar as pesso-
as, quem dá comida, quem aplica
injeção, quem mede a pressão,
quem leva ao banheiro é exata-
mente o pessoal de baixo, que tra-
balha. E, por isso, esse pessoal tem
que ser valorizado”, acrescentou.

Em entrevista a emissoras de
rádio durante o programa Bom dia,
Ministra, a ministra do Planeja-
mento e Orçamento, Simone Tebet,
afirmou que algumas falhas no tex-
to da lei atrasaram o repasse do
valor para estados e municípios,
mas que isso será resolvido. Anúncio foi feito durante a 17ª Conferência Nacional de Saúde, em Brasília

Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil

ma Nunes Duarte, casada com
o Sr. Marcos Gil; Eduvaldo Jose
Nunes Duarte, casado com a
Sra. Natalia Aparecida Toledo
Gil; Ludemar Nunes Duarte;
Aparecida de Fatima Oliveira
Duarte, casada com o Sr. Rob-
son Roberto Oliveira; Elisange-
la Nunes dos Santos, casada
com o Sr. Joaquim Everaldo
Martins dos Santos; Misael Nu-
nes Duarte, casado com a Sra.
Simone Duarte; Ronaldo Nu-
nes Duarte; Karina Nunes Du-
arte; Sabrina Nunes Duarte;
Valdineia Nunes Duarte, casa-
da com o Sr. Lucas e Gilberto
Nunes Duarte. Deixa netos,
bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 do Veló-
rio Municipal da Capela São
Sebastião para o Cemitério
Municipal da Capela São Se-
bastião em Laranjal Paulista/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDECIO LOBO faleceu an-
teontem, na cidade de Juquiá/
SP, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. Flavio Lobo e da
Sra. Maria Julia Lobo, era ca-
sado com a Sra. Elide Maria
Pereira Lobo; deixa os filhos:
Elaine Pereira Lobo, casada
com o Sr. Emerson do Carmo
Viega; Elida Lobo Dodkoswski,
casada com o Sr. Evainer Wili-
an Dodkoswski; Eneida Lobo
Moreira, casada com o Sr. Me-
tusalen Moreira; Elvio Pereira
Lobo, casado com a Sra. Keila
Nunes Lobo;  Eloisa Pereira
Lobo, casada com o Sr. João
Malosa e Elem Pereira Lobo.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-

pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO NASCIMENTO DE
ALMEIDA faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 86
anos, filho da Sra. Ana Arce-
nia de Almeida, já falecida,
era viúvo da Sra. Dulce Rodri-
gues de Almeida. Deixa filhos,
genros, noras, netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório do
Cemitério Parque de Limeira/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM JOÃO VITOR SCARAS-
SATI SOARES faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 23
anos, filho do Pastor Arlindo
Soares Filho e da Pastora Ka-
rina Scarassati Soares. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 do “Salão Nobre”
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

ALINE FERNANDA DA SILVA fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 27 anos, filha do Sr.
Agostinho Domingos da Silva
e da Sra. Ivanete Maria Rodri-

gues da Silva, já falecida, era
casada com o Sr. Ricardo Mati-
as da Silva. Deixa irmão, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO LUCIA AGUILAR
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 79 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Batista Lucia
Aguilar e da Sra. Paulina Bra-
gutti, era casado com a Sra.
Therezinha Ortiz Aguilar; deixa
as filhas: Sueli Lucia Aguilar,
casada com o Sr. Marcelo Fu-
zeti Elias e Silvana Lucia Agui-
lar Moreira, viúva do Sr. Paulo
Moreira. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DA GUIA NUNES
BUENO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 63 anos, filha
do Sr. Sebastião Nunes, já fa-
lecido e da Sra. Zelia Fani Nu-
nes, era viúva do Sr. Miguel
Bueno. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. AURELIANO MENDES
NETTO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 94
anos de idade e era viúvo da
Sra. Gloria Bruzantin Mendes.
Era filho Sr. Clementino men-
des e da Sra. Avelina Men-
des, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Carlos Eduardo Men-
des casado com Idete Fatima
Boschett i  Mendes; Anel isa
Mendes Ravelli casada com
Carlos Alberto Ravelli. Deixa
netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 05, seguindo para o
Cemiterio da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TAIS APARECIDA FELIPE
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 40 anos de
idade. Era filha do Sr. Antonio
Carlos Pavanate Felipe e da
Sra. Aparecida Denise Maras-
co Felipe. Deixa os f i lhos:
Thayssa e Hamilton. Deixa
ainda irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais parentes e
amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Char-
queada e o seu sepultamen-
to deu-se ontem às 16:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Charque-
ada, seguindo para o Cemi-

terio Municipal de Charquea-
da. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ EDUARDO DONDE-
LLI faleceu  ontem na cidade
de Piracicaba, aos 68 anos de
idade. Era filho do Sr. Francis-
co Dondelli Filho e da Sra. Ida
D’Abronzo Dondelli, falecidos.
Deixa parentes e amigos. O
seu corpo fo i  t ransladado
para a cidade de Charquea-
da e o seu sepultamento dar-
se-á   hoje às 14:00hs no Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO MARCOS DA SIL-
VA faleceu  ontem na cidade de
Piracicaba, aos 53 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Roseli Gonçalves do Valle da
Silva. Era filho do Sr. Noel da
Silva e da Sra. Teresa Rosa da
Silva, falecidos. Deixou os fi-
lhos: Alex Roberto Santos da
Silva, Bruno Gonçalves da Sil-
va. Deixou netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje às 08:00hs
no Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SALIMI CURY DALLOCA
faleceu ontem na cidade de

Piracicaba, aos 98 anos de
idade e era viúva do Sr. Her-
minio Dalloca. Era filha dos fi-
nados Sr. Simão Cury e da
Sra. Joaquina Ferraz Cury.
Deixou os filhos: Jose Hermi-
nio Cury Dalloca casado com
Julia Caneto Dalloca e Jose
Luis Cury Dalloca casado com
Debora Leme Y. Dalloca. Dei-
xa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje
as 10:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade sala-03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.


